
El gobernador Gustavo Melella encabezó el acto que se realizó en el Centro Cul-
tural Yaganes en Río Grande. Participaron vía remota desde Ushuaia la Vicego-
bernadora Mónica Urquiza, la Ministra de Salud, Judit di Giglio, funcionarios y 
funcionarias del gabinete provincial y representantes del sistema de salud fue-
guino. “El médico es el que trata de curar, pero también acompaña y salva vidas. 
Para nosotros es importantísimo reconocer las vidas que salvaron. Desde el Es-
tado acompañamos de la mejor manera, pero quien están todos los días son los 
médicos y las médicas”, destacó el primer mandatario fueguino. También hubo 
profundo pesar por el fallecimiento del Doctor Pedro Rocha, quien fuera recono-
cido por su amplia trayectoria como pediatra en la salud pública y privada de Río 
Grande.Págs. 10-11 Pág. 9

Martín Pérez recorrió el centro de rehabilitación y anunció 
uno nuevo para infancia

En el Centro Cultural Yaganes
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Tras el parate aéreo como consecuencia de 
la pandemia del Covid-19

Aplicación del programa PROGRESO en el 
sector turístico

Industria electrónica

Heredia afirmó que 
“las empresas aéreas 
se dedicaron a hacer 
caja, aún sin volar”

Pavlov informó sobre 
la respuesta dada a 

más de 500
solicitudes

A pesar de la
pandemia

hubo
reactivación 
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El jefe de gabinete Mario Daniele buscará un 
acercamiento con el Gobierno

Plan de Obras de la Municipalidad de
Ushuaia

Alberto recibirá este viernes en Casa Rosada 
a todos los Gobernadores del país

“Es la hora de trabajar 
y cuando venga el año 

electoral se hará la 
campaña”
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El Gobernador
reconoció a las 

médicas y
médicos en su día

Melella viaja a Buenos 
Aires para firmar un 

nuevo pacto fiscal con 
Nación

Muñiz Siccardi: “La 
obra sobre la calle

Yaganes tiene
avances significativos”

En el Día Internacional de las Personas con Discapacidad el intendente de Río 
Grande recorrió las instalaciones del centro de rehabilitación post COVID ubicado 
en Mamá Margarita y anunció la creación del primer Centro Municipal de las In-
fancias. Será un espacio de prevención, diagnóstico, tratamiento y seguimiento de 
las dificultades de neurodesarrollo y nutrición en niños y niñas, si bien todavía el 
eje está puesto en el control de la pandemia. Aseguró que los hisopados que realiza 
el laboratorio municipal arrojan entre un 30 y un 50% de positividad, y “todavía 
estamos en transmisión comunitaria”. Hizo un fuerte llamado a la población para 
mantener los cuidados ante la llegada de las fiestas y las vacaciones. Se intenta 
evitar un rebrote, tanto por la salida de fueguinos de una zona de transmisión 
viral que podría afectar otras localidades, como por el ingreso de turismo interno. 
Advirtió que la vacuna tardará en llegar “y no sabemos cuándo estará inmunizada 
toda la población”. Respecto de las secuelas, señaló que son muchas y actualmente 
alrededor de 40 pacientes realizan tareas de rehabilitación en el espacio inaugurado 
la semana anterior.
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“Vamos a seguir
trabajando todo el

verano, porque es mucha 
la gente con secuelas”
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Buenos Aires.- Dos días después de que un informe de la 
OCDE presentara la actualización del pronóstico de re-
cesión en la Argentina, con la mayor baja entre los miem-
bros del G-20, el Observatorio de la Deuda Social Argen-
tina de la Universidad Católica Argentina dio a conocer 
el “Informe de Avance: Deudas Sociales en la Argentina 
2010-2020. Crisis del empleo, pobrezas y desigualdades 
estructurales en el contexto COVID-19”, el cual refle-
ja los aumentos en las tasas de pobreza, indigencia y de 
desempleo en el cuatrimestre julio a octubre de este año.
Los números impactan por su crudeza y reflejan las con-
secuencias de la cuarentena, en medio de la pandemia y 
de un contexto económico que ya venía en caída, en las 
vidas de millones de argentinos y argentinas.
El relevamiento arrojó aumentos de la proporción de la 
población en estado de pobreza –por no contar con in-
gresos insuficientes para poder comprar la canasta básica 
de alimentos y servicios públicos y privados– de 40,8% 
en 2019 a 44,2% ahora. La cifra comprende a 20,3 mi-
llones de argentinos y argentinas, según la proyección al 
total de la población del país. En el caso del conjunto de 
los hogares, pasó de 32,1% a 34,9 por ciento. La brecha 
entre ambas proporciones responde a la mayor densidad 
demográfica en las familias con menores recursos mo-
netarios.
Las cifras de desempleo, en tanto, subieron, según el 
informe del ODSA, en el tercer trimestre de 10,6% a 
14,2%, cifra que se eleva a más del doble si se agrega el 
“efecto desaliento” a buscar trabajo. En términos de can-
tidad de habitantes significó pasar de casi 2,1 millones de 
desocupados a poco más de 2,7 millones.
Ambos indicadores de la difícil realidad social de la mayor 
parte de la población resultaron más altos que los antici-
pados por el Indec: 40,9% pobreza en el promedio del 
primer semestre 2020; y 13,1% desempleo en el segundo 
trimestre, principalmente por corresponder a “datos del 
cuatrimestre siguiente –julio a octubre–, y por efecto de 
ampliar la consulta a 30 partidos del Área Metropolitana 
del Gran Buenos Aires, seis más que los consultados por 
el organismo oficial de estadística”, aclaró Salvia.
“Las medidas de aislamiento obligatorio adoptadas gene-
raron una crisis de oferta y demanda de bienes, servicios 
y mano de obra laboral, lo cual tendió a alterar la validez 
de indicadores clásicos utilizados para medir la condición 
de actividad, la pobreza por ingresos y las demandas de 
salud y educación, entre otras dimensiones”, resalta el tra-
bajo de más de 250 páginas dirigido por Agustín Salvia, 
director del ODSA-UCA. La presentación final está pre-
vista para febrero y marzo del año próximo.

POBREZA

El nivel de pobreza se elevó en mayor medida cuando en 
la medición se agregan indicadores no monetarios, como 
el acceso a la vivienda digna, servicios públicos esenciales 

de gas, medicina y medicamentos, educación, entre otros. 
En ese caso el ODSA arrojó una proporción de 27,3% de 
la población, casi 6 puntos porcentuales más que el año 
anterior, aunque en cantidad de hogares subió 2 puntos, 
de 18,8% a 20,8 por ciento.

Claramente, el aumento de la pobreza y del desempleo 
no es un fenómeno nuevo, pero en una economía que 
venía sin crecer en los últimos 10 años, de los cuales los 
dos últimos había ingresado en un proceso letal para para 
muchas familias con el paso a otra fase recesiva y acele-
ración de la inflación, no sorprendió que, con la irrup-
ción del covid-19 y las medidas extremas de aislamiento 
social y suspensión de diversas actividades productivas y 
comerciales, se acentuaran las carencias en las distintas 
mediciones sociales. En particular, la denominada “inse-
guridad alimentaria severa” pasó de 7,4% de los hogares 

en 2019 (tras nueve años previos entre 5% y 6%) a 8,6%, 
y crece a 10,4% de la población, en la estimación para el 
corriente año.
Mientras que se mantuvo elevada en el salto a 21% del 
universo que no accedió a atención médica que se había 
producido el año previo, desde un rango de 14% a 17 
por ciento.
El trabajo define la inseguridad alimentaria como el fenó-
meno que provoca que “una persona o familia deba redu-
cir de manera involuntaria la porción de comida y/o no 
la percibieron de manera frecuente, que implican expe-
riencias de hambre de algún componente del hogar por 
problemas económicos durante los últimos 12 meses”.

GENERACIÓN DE INGRESO Y 
PATRONES DE CONSUMO

Destacó el director de Investigación –especialista en re-
producción social, trabajo y desigualdad– del ODSA, 
en un encuentro virtual con la prensa del que participó 
Infobae: “Para el análisis se tomaron los datos del valor 
la canasta básica de alimentos y servicios que estima el 
Indec, pese a que en esta oportunidad no representa una 
referencia completa porque sufrió alteraciones, al cam-
biar los ingresos y por tanto los patrones de consumo 
de las familias, y se la comparó con el ingreso medio en 
términos reales a valores del cuatrimestre julio-octubre 
de toda la serie”.
Salvia observó que “hubo un comportamiento heterogé-
neo, con hogares que pudieron agruparse y sumar planes 
asistenciales, y por tanto hubo movilidad que le permitió 
incluso en algunos casos salir del estado de pobreza, tan-
to por ingreso como en la medición multifuncional. Dos 
factores explican ese dinamismo, que no es contradicto-
rio, porque mientras hubo quienes perdieron ingreso por 
empleo, hubo otros que pasaron a depender más de los 
planes sociales, y se juntaron. La proporción que pasó a 
recibir algún tipo de asistencia del Estado o comedores 
comunitarios, más importante en los hogares con y sin 
niños, subió a 49% del total, 31% en el caso de los que no 
tienen niños y 66% en el resto”.
Por ese efecto, el desagregado de la variación de la pobre-
za por segmento de ingreso arrojó que en el promedio 
general lograron salir de ese estado el 7,8% de la pobla-
ción, con 1,1% en el tramo medio alto; 11,1% y 10,6% 
en los siguientes medio bajo y bajo y 6,8% en el extremo 
inferior; mientras que, por el contrario, se sumaron a los 
sectores carenciados (nuevos pobres) 12,8% de los habi-
tantes: 3,4 puntos porcentuales en la franja superior; 8,2 
puntos porcentuales en la media baja; afectó al 18,5% y 
17,4% de los estratos bajos y muy bajos.
En términos relativos, en comparación con el releva-
miento de 2019, surgió que mientras la pobreza multifun-
cional se multiplicó por 3 respecto del aumento estimado 
de la población: 1,8 millones de personas versus 620.000 

El duro impacto de la cuarentena

Según la UCA, el 44,2% de los argentinos son 
pobres y el desempleo ya llega al 14,2 por ciento
Del informe de la Universidad Católica Argentina, con datos del tercer trimestre, surge que 20,3 millones de personas no pueden acceder a todos los 
alimentos básicos, al sistema de salud y a la vivienda digna. Unos 2,7 millones, a su vez, están sin empleo
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Buenos Aires.- El oficialismo en el Senado nacional hizo 
valer su número y obtuvo dictamen de mayoría para ava-
lar en la comisión de Hacienda y Trabajo los cambios 
impulsados en la fórmula de movilidad previsional para 
el 2021.
Luego de varios cruces y chicanas, el Frente de Todos está 
listo para dentro de 7 días darle media sanción a la norma 
y que regrese a la Cámara de Diputados para que vuelva a 
ser discutida pero con las modificaciones. Esos cambios 
que fueron negociadas entre el bloque del FdT del Sena-
do y la Casa Rosada -en una imagen más de oposición y 
oficialismo- incluyen algunos cambios que impactarán en 
las cuentas fiscales de 2021 y en el Presupuesto.
La fórmula inicial establecía dos actualizaciones al año 
que se conformaban 50% a base del crecimiento de los 
salarios y 50% a base de la recaudación. Además, estable-
cía que el aumento de 5% de diciembre que se otorga por 
decreto iba a ser tomado a cuenta del incremento que se 
aplique con la nueva fórmula en marzo de 2021.
La norma que salió de la comisión establece varias mo-
dificaciones a ese esquema inicial que había salido del 
Ministerio de Economía. El primero es que el aumento 
de diciembre de 5% pasa a ser remunerativo y no se va a 
descontar del incremento de marzo.
El segundo cambio tiene que ver con la periodicidad de 
los ajustes. En la fórmula inicial que tenía media sanción 

de Diputados establecía que la movilidad estaba dada de 
manera semestral pero con estos cambios los aumentos 
se aplicarán en forma trimestral. Esto impactará en que 
habrá seis meses de aumentos no previstos.
El tercer cambio es la fórmula de actualización para las 
jubilaciones y pensiones. En el sistema original se estable-
cía que se tomaba 50% de recaudación y 50% del índice 
de variación salarial. Sin embargo, la comisión aprobó 
una nueva fórmula. El proyecto que será tratado en el Se-
nado establece que el ajuste será por recaudación, por el 
índice de Remuneración Imponible Promedio de los Tra-
bajadores Estables (RIPTE) que realiza el Ministerio de 
Trabajo y por el Indice Salarial del Indec, el cual también 
toma la variación del trabajo en negro. Es decir, con este 
cambio aparecen las paritarias más altas dentro de ese tri-
mestre.Otro punto que se modifica es que se elimina el 
artículo 6, que establecía un techo que estaba fijado por 
la evolución de toda la recaudación de la Anses. Así había 
quedado establecido en el texto original el cual señalaba 
que los gastos no podían ser mayores que los recursos. 
Este artículo fue eliminado.
Asimismo, la diputada Mirta Tundis señaló que los cam-
bios mejoraron el proyecto y que “son en beneficio de 
los jubilados”, a la vez que remarcó que “se vuelve a la 
fórmula que se había logrado en el pasado con Massa”.
“El coeficiente por movilidad previsto, que se determi-

naba para el mes de marzo de 2021, estaba dado por el 
resultante diferencial entre el porcentual que arrojaba la 
aplicación de la fórmula que se aprueba para el incremen-
to y el correspondiente a diciembre de 2020. Esto era 
inaceptable”, explicó Tundis.
Los cambios repercutirán en las arcas del Estado nacio-
nal, en el Presupuesto 2021 y en lo que viene negociando 
con el Fondo Monetario Internacional (FMI). “El sólo 
hecho que el 5% no se descuente significa un aumen-
to de 0,3% del déficit 2021″, explicó a Infobae Martín 
Vauthier, economista de EcoGo. “Ese es el cambio más 
significativo en términos fiscales porque las jubilaciones 
semestrales sólo iban a tener el aumento de marzo que 
iban a estar disminuyó con la quita de diciembre, con lo 
cual el aumento nominal entre diciembre y agosto iba a 
ser bajo. Iba a tener un impacto fiscal muy positivo pero 
implicaba que en un año electoral las jubilaciones llegaran 
con una caída real a agosto”, agregó Vauthier.
Respecto a los otros cambios, Vauthier señaló que es 
“prácticamente imposible proyectar un déficit porque 
depende de decisiones de política y la pandemia, implica 
subsidios, movilidad, paritarias, etc.” pero que la propia 
estructura de la fórmula “no modifica demasiado, el im-
pacto viene por el pago a cuenta. Después habrá que ver 
cuál es la diferencia entre el Ripte y el índice de variación 
salarial”.

nuevos habitantes, en el caso de los niños y adolescen-
tes, hasta 17 años, se multiplicó por 21, aumentó en unas 
689.000 personas; en tanto en el segmento de los adultos 
de más de 64 años subió poco menos que la mitad, alre-
dedor de 77.000.
El impacto de la crisis económica y sanitaria en términos 
de indigencia se limitó a un crecimiento en 1,2 puntos 
porcentuales de la población, poco más de 600 mil per-
sonas, similar al aumento vegetativo de la cantidad de ha-
bitantes, aunque se multiplicó por 5,5 en la franja de hasta 
17 años, y cayó en 33 mil casos en la de más de 64 años. 
Sin duda, en este segmento gravitó la ampliación de los 
planes asistenciales del Gobierno, con los programas Ali-
mentar, el Ingreso Familiar de Emergencia, el aumento y 
alcance de la Asignación Universal por Hijo, y las multi-
plicaciones de los comedores comunitarios, entre otros.
 “La pobreza monetaria concentra sus efectos en la po-
blación localizada en hogares conducidos por personas 
que afrontan coyunturas de desocupación o subempleo 
(80,3%), en los segmentos de trabajadores marginales 
(77,2%) e integrados (54,6%) y en el conurbano bonae-
rense (51,1%). Entre estos grupos, la pobreza crece casi 
ininterrumpidamente desde 2013-2014 y evidencia un 
nuevo salto en el contexto de pandemia. La indigencia 
también aumenta, afectando más a los segmentos mar-
ginal (24,8%) e integrado (10,1%) de trabajadores y es 
transversal a todas las regiones urbanas, aunque con ma-
yor fuerza en el conurbano bonaerense (12%)”, sintetiza 
el informe privado.

AUMENTÓ LA PRECARIEDAD LABORAL Y LA 
DESOCUPACIÓN A MÁS DE 28 POR CIENTO

El relevamiento del Observatorio de la Deuda Social Ar-
gentina de la UCA alerta de que la tasa de desempleo 
subió en el tercer trimestre de 10,6% a 14,2%, pero se 
eleva a más del doble si se agrega el “efecto desaliento” a 
buscar trabajo.
“En general, los indicadores no se mostraron extrema-
damente sensibles por el covid-19, porque sus efectos se 
verán en el largo plazo”, resaltó Salvia. En particular en 
lo que respecta a la recuperación de los puestos de tra-
bajo perdidos en el largo período en cuarentena, y con 
veda al uso de los medios públicos de pasajeros para los 
empleos y actividades que por decreto fueron declarados 

“no esenciales” desde el 20 de marzo y que aún persisti-
rán para muchos casos hasta el 20 de diciembre, si es que 
no se vuelve a prorrogar esa prohibición.
De ahí que, si bien del procesamiento de los datos mues-
trales surgió un aumento de la tasa de desempleo en el 
tercer trimestre en el rango de tres puntos porcentuales 
que había detectado el Indec en la medición del segundo 
trimestre, en el caso del ODSA-UCA estimó una suba de 
10,6% a 14,2% de la población activa de 18 años y más; el 
nivel más alto de los pasados 16 años.
En términos de cantidad de habitantes significó pasar de 
casi 2,1 millones de desocupados a poco más de 2,7 mi-
llones. Y, según los resultados de la Encuesta de la Deuda 
Social Argentina de la UCA, “sólo 43,6% de la pobla-
ción económica activa de 18 años y más logró acceder a 
un empleo pleno de derechos. Mientras que el 14,2% de 
esta población se encontraba abiertamente desempleada 
y el 14,8% sometida a un subempleo inestable (realizan-
do changas, trabajos temporarios o no remunerados, o 
siendo beneficiarios de programas de empleo con con-
traprestación)”.
Ese cuadro llevó a estimar al ODSA que existe un im-
portante “efecto desaliento” a la búsqueda de recuperar 
el empleo perdido, principalmente en la franja de los sec-
tores más vulnerables, no sólo porque forma parte de 
la población con menores ingresos, sino porque esa cir-
cunstancia se corresponde con la precariedad laboral que 
representa desenvolverse en la informalidad, tanto como 
asalariado o “changas”, o como pequeño monotributista, 
porque la economía no da señales de incentivos genera-
lizados a la inversión y creación de puestos registrados.
 “Se estima que de no haberse generado ese efecto desa-
liento la desocupación se habría incrementado a niveles 
cercanos al 28,5%. Y generó un cambio de composición 
del mercado de trabajo que amortiguó u ocultó el desme-
joramiento de la situación laboral. En 2010 solo el 43,6% 
de la población económicamente activa poseía un em-
pleo pleno de derechos, mientras que el 27,4% tenía un 
empleo precario, el 14,8% un subempleo inestable y el 
14,2% una situación de desocupación”.
El estudio privado estimó que el mayor impacto negativo 
de la crisis sobre el mercado de trabajo en términos de 
proporción real de desocupados, con el agregado de los 
“desalentados”, se registra en la franja de los trabajadores 
marginales, con 53,5% del total del grupo; 31,8% en el 

del trabajador registrado; 19,1% en el medio no profesio-
nal y 9,3% entre los de mayor calificación.
El desagregado del desempleo con efecto desaliento, se-
gún condición de vida, lo ubicó en el rango de 23,5% 
para la franja de trabajadores no pobres y 35,3% en la de 
pobres.
“Para reducir esos índices de pobreza, que no vienen a 
competir con la medición del Indec, será clave generar 
empleos en los sectores informales y de economía so-
cial, y que las empresas que operan en blanco puedan 
acompañar, con cambios en la legislación y subsidios a 
las pymes que garanticen mejores condiciones de contra-
tación en términos de un mínimo de garantía de salario y 
estabilidad, porque el delicado cuadro actual no lo podrá 
resolver solo el Estado”, concluyó Salvia.
Para este relevamiento, la UCA destacó que se hicieron 
entrevistas telefónicas, por línea fija y móvil, a 5.728 ho-
gares con 17.920 personas, residentes en 20 aglomera-
dos urbanos de más de 80 mil habitantes a quienes se les 
consultó sobre las privaciones económicas o déficit de 
desarrollo humano, en particular, y en este último releva-
miento, el impacto del escenario covid-19.
Desde 2004 el programa del ODSA-UCA realiza anual-
mente una encuesta sobre indicadores de déficit de de-
sarrollo humano e integración social (Encuesta de la 
Deuda Social Argentina –EDSA–), el cual se propone 
“ser el disparador de una propuesta de Derecho Social a 
formar parte de una sociedad de iguales, a partir de me-
dir el grado de inclusión de la población a través de seis 
dimensiones fundamentales de acceso a funcionamientos 
o bienes y servicios, fuentes de desarrollo humano, salud 
y alimentación, saneamiento y energía, servicios de la vi-
vienda, medio ambiente saludable, recursos educativos, 
trabajo y seguridad social”.
El director del ODSA-UCA destacó que el adelanto del 
Barómetro de la Deuda Social se completará la semana 
próxima con el análisis de la situación de pobreza en el 
caso particular de la infancia, y el informe completo se 
publicará en febrero y marzo próximos, con los Apor-
tes para una Agenda Sustentable de Desarrollo Humano 
Integral, como se hace desde hace 8 años, y que arrojó 
como conclusión relevante al aumento de la pobreza y 
de la desigualdad por ingresos, con efectos notables del 
fenómeno covid-19, pero que impactarán muy fuerte ha-
cia delante.

Jubilaciones

Cuáles son los cambios en la fórmula de movilidad 
que se aprobarán en el Senado
El principal es que el 5% de aumento de diciembre no es a cuenta del aumento de marzo de 2021. Los cambios en los plazos y los nuevos indicadores que 
marcarán la movilidad de los haberes.
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El Ministerio de Finanzas Públicas de la Provincia de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur llama a Licitación 
Pública Nº 07/20 RAF 111, para la contratación de la prestación 
de un servicio de camión desobstructor de 8.000 litros, para 
edificios públicos y establecimientos escolares, de la ciudad de 
Rio Grande.

FECHA LÍMITE DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 18/12/2020 11:00 Hs.

FECHA DE APERTURA: 18/12/2020 11:00 Hs.

LUGAR DE RECEPCION DE SOBRES Y APERTURA: San Martín 
Nº 450, Piso 2, Ciudad de Ushuaia – Oficina Provincial de 
Contrataciones - Ministerio de Finanzas Públicas.

VALOR DEL PLIEGO: Sin valor económico.

CONSULTA DE PLIEGOS: www.compras.tierradelfuego.gov.ar

LLAMADO A
LICITACIÓN

El presidente del bloque FORJA, legislador Federico Greve, realizó un balance sobre el debate que se 
generó en la Comisión de Finanzas (2) sobre el proyecto de Ley de Presupuesto 2021 para la Provin-
cia. Fueron once jornadas de presentaciones por parte de los distintos Ministerios y Entes descentra-
lizados quienes expusieron sus objetivos y números de cara al próximo año.

La Comisión de Economía y Finanzas (2) del Parlamento, culminó la primera etapa de análisis del proyecto de Ley de Presupuesto 2021. De todos mo-
dos, el presidente de ese espacio, el legislador radical Federico Sciurano, no descartó convocar a funcionarios del Ejecutivo provincial a nuevas reuniones 
con el objetivo de contar con precisiones y detalles económicos que permitan arribar a la sanción de norma.

Legislador Federico Greve

“Ojalá podamos contar con un presupuesto 
aprobado tras dos años de reconducido”

Ushuaia.- “Fueron jornadas de mucho trabajo, escucha-
mos las propuestas de cada una de las carteras. Primero 
empezó con Economía y luego asistieron las otras áreas 
y todas explicaron de manera pormenorizadamente sus 
objetivos para el 2021”, contó el Legislador.
En tanto opinó que se puede estar de acuerdo o no con 
lo planteado por cada Ministerio, no obstante, indicó 
que “todos acudieron con las precisiones correspon-
dientes y nos brindaron información con la ahora cuenta 
cada bloque”, detalló.
Consideró que cada espacio político que integra el Par-
lamento logrará analizar esos datos y así “podremos 
contar con un dictamen positivo y porque no una apro-
bación de la Ley, cuestión que celebraremos con mucha 
alegría dado que hace dos años Tierra del Fuego se rige 
con un presupuesto reconducido”, observó.

Asimismo, dijo que en líneas generales pueden generar-
se disidencias respecto de alguna u otra cartera pero la 
realidad es que “con las devoluciones de cada uno de los 
bloques podremos tener un texto definitivo. Faltan mo-
dificaciones que acercará el Ejecutivo provincial para 
terminar de redondear el proyecto de Ley”, informó.
Una vez concluido estos procedimientos, compartirán 
con cada bloque político la redacción final del proyecto 
de Ley, para alcanzar el dictamen que permita que la 
Provincia cuente con norma aprobada.
Finalmente, se mostró esperanzado en cuanto a la apro-
bación del presupuesto al indicar que “en base a lo que 
expresaron los bloques, me parece que podremos llegar 
al consenso. El Gobierno necesita contar con esta he-
rramienta para llevar adelante las políticas públicas que 
tiene pensado para la Provincia”, concluyó.

Tras el debate del ejercicio financiero 2021

“El Presupuesto nos permitirá controlar las acciones de Gobierno”, 
sostuvo Sciurano

Ushuaia.- Sciurano señaló que las once 
jornadas de exposiciones y debates en 
torno del proyecto de Ley tuvieron una 
“mecánica” interesante, y de esa forma 
pudieron acceder a la información deta-
llada. Aclaró que continúan en diálogo 
con referentes del Gobierno, para inter-
cambiar información y acceder a datos 
que pudieron quedar pendientes.
Remarcó que el Estado provincial, de-
berá presentar ante el Parlamento, las 
modificaciones al proyecto, “que tienen 

que ver, en algunos casos con situaciones 
estructurales. Luego nos reuniremos los 
integrantes de los distintos bloques para 
ver cuál es la postura política que tene-
mos”, adelantó el presidente de la Comi-
sión 2.
Una vez cumplimentados estos procedi-
mientos, analizarán la posibilidad de emi-
tir dictámenes para que el Presupuesto 
llegue al recinto de sesiones. “Desde lo 
personal y considerando que desde hace 
dos años no se cuenta con esta norma y 
teniendo en cuenta las vicisitudes sanita-
rias que pasamos, me parece importante 
que pudiéramos acceder a un acuerdo 
que nos permita contar con esta herra-
mienta”, valoró
Sciurano explicó que la importancia de 
la existencia del Presupuesto aprobado, 
radica por un lado, que el Ejecutivo pue-
de llevar adelante sus políticas públicas, y 
por otro lado la Legislatura, posee instru-
mentos para controlar la ejecución de los 
gastos del Gobierno.
Calificó como “muy buena” la exposi-
ción que llevaron adelante los integrantes 
del Ministerio de Salud provincial, “con-
siderando la particularidad que tienen 
a partir de la pandemia, durante el año 
2020 y lo que se proyecta para el 2021”. 
Asimismo, reconoció que desde las dis-
tintas bancadas, valoraron positivamente 
la presentación de la cartera sanitaria.
Para finalizar, dijo que “a pesar de las di-
ferencias políticas que pueden expresar 
los cinco bloques, no se puede descono-
cer el nivel de respeto que se generó en 
los debates, y eso “hace al equilibrio de 
la relación entre los distintos poderes del 
Estado”, cerró Sciurano.

“Fueron jornadas de mucho trabajo, escuchamos 
las propuestas de cada una de las carteras. Primero 
empezó con Economía y luego asistieron las otras 
áreas y todas explicaron de manera pormenorizada-
mente sus objetivos para el 2021”, contó el Legisla-
dor Greve.

Sciurano señaló que las once jorna-
das de exposiciones y debates en 
torno del proyecto de Ley tuvieron 
una “mecánica” interesante, y de esa 
forma pudieron acceder a la informa-
ción detallada.
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Río Grande.- El Gobernador de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, Gustavo Melella, estará asistiendo 
este viernes, junto a sus pares de otras 
provincias y el Presidente Alberto Fer-
nández un nuevo pacto fiscal.
Según lo que se conoció hasta el mo-
mento, el nuevo convenio marco Na-
ción-Provincias mantendrá suspendida la 
obligación de rebajar alícuotas de Ingre-
sos Brutos y Sellos que había impuesto la 
versión firmada en 2017 por la entonces 
gobernadora Rosana Bertone con Mau-
ricio Macri.
También incluiría un compromiso para 
los gobernadores de no incrementar, 
por el término de un año, el stock de su 
deuda denominda en moneda extranjera. 
Sobre esto, cabe recordar que Tierra del 
Fuego, como otras provincias del país, 
tuvo que encarar este año un proceso de 
reestructuración para aliviar la carga de 
sus vencimientos en un año complicado 
por la crisis que generó la pandemia.
El nuevo pacto fiscal, por otro lado, com-
prometería a las partes a colaborar en un 
cruce de información entre la AFIP y las 
direcciones de Rentas para detectar posi-
bles inconsistencias entre lo que declaran 
los contribuyentes.
El punto más polémico -especialmente, 
para el jefe de Gobierno de la Ciudad de 
Buenos Aires, Horacio Rodríguez Larre-
ta- sería el que obliga a las provincias a 
desistir de las demandas contra el Estado 
Nacional por cuestiones vinculadas a la 
coparticipación federal. 
El encuentro entre el Presidente de la 
Nación y los mandatarios provinciales 
está previsto para el mediodía en el Mu-
seo del Bicentenario.

EL GOBIERNO APURA LA FIRMA 
DEL NUEVO CONSENSO FISCAL

Apurado por los gobernadores, que 
quieren iniciar el 2021 con un horizonte 
despejado para encarar el año electoral, 
el Gobierno decidió apurar la firma del 
nuevo consenso fiscal para este viernes, 
lo que le permitirá a las provincias po-
nerle fin a la reducción progresiva de im-
puestos acordada en el acuerdo anterior, 
considerada perjudicial por los mandata-
rios en medio de la crítica situación eco-
nómica. Tras la firma, el Gobierno tiene 
que aprobar el proyecto de ley que ya 
envió a extraordinarias, porque después 
las provincias deben hacer lo propio con 
cada una de sus legislaturas, antes de que 
empiecen a ejecutar sus propios presu-
puestos provinciales.
La confirmación del evento que se reali-
zará en forma presencial al mediodía en 
Casa Rosada, muy probablemente en el 
Museo del Bicentenario, la dio un funcio-
nario muy allegado a Alberto Fernández, 
quien no adelantó qué gobernadores es-
tarán presentes, aunque reconoció que 
es difícil que el jefe de Gobierno de la 

Ciudad, Horacio Rodríguez Larreta, sea 
de la partida. “Obviamente, todos están 

invitados, no sabemos si todos van a ve-
nir”, dijo.
Con medio sanción al impuesto a la ri-
queza y la quita a los fondos de coparti-
cipación que la Ciudad de Buenos Aires 
destinaba a financiar la Policía de la Ciu-
dad, ambas iniciativas alcanzadas con el 
respaldo de los legisladores de las provin-
cias, el Gobierno se encamina a tener la 
vía libre para encarar un acuerdo general 
que enmarque el vínculo fiscal y genere 
certidumbre en medio de las negociacio-
nes por la deuda contraída con el Fondo 
Monetario Internacional.
La Ciudad de Buenos Aires planteó la 
semana pasada una objeción a tres artí-
culos del texto del nuevo consenso fis-
cal. Por un lado, porque pide mantener la 
exención del impuesto sobre los ingresos 
brutos a las Leliqs, que la Legislatura por-
teña aprobó la semana pasada. Luego, la 
renuncia a todo pleito vigente ya que la 
Ciudad tiene presentado un amparo por 
la quita de fondos. Por ultimo, la reinter-
pretación de un artículo de la Constitu-
ción, el 75 inciso 2, que especifica que las 
funciones de gobierno deben salir de la 
coparticipación, y en el nuevo acuerdo 
se dice que deben provenir del Tesoro 
Nacional. “La Nación no nos contestó 
a ninguno de nuestros planteos”, dijeron 
en la sede Uspallata.
Aislada la Ciudad de Buenos Aires, queda 
por verse cuál será la actitud que toma-
rán las provincias gobernadas por Juntos 
por el Cambio. Jujuy ya acompañó a la 
Nación en varias iniciativas, quizás por 
la debilidad estructural de su economía. 
Aún no se sabe qué podrá hacer Mendo-
za, con una situación fiscal siempre más 
robusta pero obviamente con dificulta-
des después de la pandemia, ni tampoco 
Corrientes. Por lo que trascendió, no tie-

nen margen para ausentarse.
Otra provincia que en general fue reacia 

a acompañar varias iniciativas oficialistas 
fue Córdoba, que por ejemplo no firmó 

la solicitada de los gobernadores avalan-
do la quita a los fondos para la Ciudad, 
pero en la sesión del lunes -que duró 
hasta el martes- fue el proyecto de Unión 
por Córdoba el que salió aprobado, por 
lo que se descuenta la presencia de Juan 
Schiaretti o de su vicegobernador. Es 
que el Gobernador es paciente de riesgo 
ante la posibilidad de contagio por CO-
VID-19.
Desde antes de que el Frente de Todos 
llegara a Casa Rosada los gobernadores 
pidieron a las autoridades electas volver 
atrás en lo acordado en el 2017, cuan-
do el ex presidente Mauricio Macri les 
hizo firmar un acuerdo para unificar las 
alícuotas máximas de Ingresos Brutos y 
reducirlas gradualmente para que, al cabo 
de unos años, más que nada las activida-
des exportadoras queden exentas.
También había una reducción en forma 
gradual del impuesto a los sellos, al tiem-
po que los gobernadores se comprome-
tieron a mantener su gasto constante en 
términos reales y desistir de las deman-
das contra el Gobierno nacional por dis-
tintos motivos. Por eso, provincias como 
San Luis y Santa Fe en ese momento no 
lo firmaron.

Fernández recibirá este viernes en Casa Rosada a todos los Gobernadores del país

Melella viaja a Buenos Aires para firmar 
un nuevo pacto fiscal con Nación
El Presidente Alberto Fernández recibirá este viernes al mediodía en Casa Rosada a todos los Gobernadores del país para la rúbrica. Este pacto fiscal 
estará reemplazando al de la gestión macrista que obligaba a las provincias a rebajar alícuotas. 

El Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gustavo 
Melella, estará asistiendo este viernes, junto a sus pares de otras provincias y el 
Presidente Alberto Fernández un nuevo pacto fiscal.
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Río Grande.- El jefe de gabinete del 
Municipio de Ushuaia, Mario Daniele, 
dialogó con Radio Universidad 93.5 so-
bre su larga trayectoria política y los li-
neamientos marcados por el intendente 
Walter Vuoto, que decidió convocarlo 
para encabezar su equipo, como hombre 
político.
Luego de pasar por el Senado, retornó 
a la actividad ejecutiva, con la experien-
cia de haber sido intendente de la capital 
fueguina. “Estoy contento de volver a la 
ciudad y al primer amor, que es el Munici-
pio. Estoy muy entusiasmado, con ganas 
de ayudar al grupo de jóvenes talentosos 
que tiene el intendente y aportar algo. Me 
vengo a sumar a esta gestión que me in-
corpora en un momento normal, donde 
no hay ninguna crisis de gabinete, donde 
no existe ninguna derrota electoral sino 
todo lo contrario. El intendente fue con-
sagrado presidente del partido y me toca 
un buen momento. Los trabajos difíciles 
los han hecho los muchachos y uno ya 
viene más relajado”, dijo.
Consultado acerca de si su incorpora-
ción es parte de un proceso de “peroni-
zación” del gabinete, sostuvo que “si me 
dicen que conmigo peronizan el gabine-
te, es un orgullo, porque uno de los valo-
res más grandes que tengo en mi vida es 
haberme enamorado del peronismo muy 
joven. Es una causa a la que adherí siem-
pre y la voy a tener de por vida, siempre 
con un compromiso muy grande con mi 
partido, porque fue el que me ha hecho 
crecer como persona y como dirigente. 
Soy un agradecido del peronismo”, su-
brayó.

UN LARGO CAMINO

Si bien las nuevas generaciones no lo 
conocen, repasó su trayectoria desde 
su llegada a la provincia: “Yo llegué en 
el año ’80 a Tierra del Fuego y estuve 

en el hotel Las Goletas, que hoy es un 
monumento histórico, la Casa Beban. 
Eso lo hicimos en el ’94 cuando yo era 
intendente. Después viví en Río Gran-

de en la calle Bilbao 444, que llegaba al 
río y era todo un barro impresionante, 
una costa de fango muy complicada, y 
‘Chiquito’ Martínez rellenó todo. Hizo 
unas obras impresionantes en ese lugar, 
que era casi intransitable. Luego entré a 

trabajar en Techint, volví a Ushuaia con 
la empresa, y después ingresé a la Muni-
cipalidad en el ’82. Llevo 38 años en la 
Municipalidad y comencé con 20 años 

en el área de obras públicas en el ba-
rrio San Vicente, donde no había nada. 
Ushuaia terminaba en la base Naval, fue 
un barrio que se construyó de emergen-
cia ante la cantidad de gente que venía 
a Tierra del Fuego. En aquel momento 
el intendente era Restovich, del Proce-
so, me dio trabajo en la municipalidad 
y me mandó a ese barrio. Ahí empecé a 
hacer mis primeras armas en lo vecinal, 
porque era un barrio que se fundaba y 
había que hacer todo, tender servicios, 
agua, cloacas, gas. Pasamos seis o siete 
años sin servicios y me quedé a vivir ahí, 
en una de las casas que estaba haciendo 
el municipio. Ahí desarrollé mucho con-
tacto con la gente y ya estaba haciendo 
política sin darme cuenta”, relató.
“Pocos saben que yo viví en Río Grande 
y pocos me conocen porque desde que 
me fui al Senado la isla duplicó sus habi-
tantes. Yo empecé a militar con Martín 
Torres y Adrián De Antueno. En las pri-
meras actuaciones políticas lo enfrenta-
mos a Carlos Manfredotti, y después la 
vida nos llevó a que trabajemos juntos. 
Perdimos en la general y cuando él ganó 
la elección, depositó en mí la confian-
za de ser el primer director de Servicios 
Públicos. Fui Secretario de Obras Públi-
cas cuando tenía 23 años y valoro mu-
cho que le haya dado ese espacio a un 
joven de tan poca edad. Me eligieron in-
tendente con 29 años y asumí con 30, de 
casualidad, porque se corrió la fecha de 
elecciones. Era la primera elección en el 
marco de la Constitución de Tierra del 
Fuego. Así como en Río Grande Colazo 
fue el primer intendente electo, yo fui en 

El jefe de gabinete Mario Daniele buscará un acercamiento con el gobierno

“Es la hora de trabajar y cuando venga 
el año electoral se hará la campaña”
El jefe de gabinete del Municipio de Ushuaia adelantó la intención de pedir una reunión con su par del gobierno provincial, a fin de encarar un trabajo 
conjunto en la post pandemia. Subrayó la necesidad de unificar esfuerzos y dejar de lado la campaña para cuando llegue el momento. Dijo que el intendente 
Vuoto le encomendó el diálogo con todos los sectores, las cámaras empresarias, los sindicatos, el Concejo Deliberante, la Legislatura y también el gobierno. 
Recordó sus inicios en la provincia y su trayectoria política, y aseguró que tiene mucho entusiasmo por “volver a su primer amor” que es el Municipio.

El jefe de gabinete del Municipio de Ushuaia, Mario Daniele, dialogó con Radio 
Universidad 93.5 sobre su larga trayectoria política y los lineamientos marcados 
por el intendente Walter Vuoto, que decidió convocarlo para encabezar su equi-
po, como hombre político.
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Ushuaia el primer intendente electo de 
la provincia y Estabillo el primer gober-
nador electo. Hasta ese momento al go-
bernador lo designaba el presidente de 
la nación y los intendentes eran electos 
por dos años, con un Concejo Delibe-
rante de cinco, no había carta orgánica 
y estábamos bajo una ley del ex Terri-
torio. Me tocó la parte fundacional de 
un municipio de la provincia, con lo que 
implicó esto, porque por primera vez el 
municipio iba a manejar la tierra urba-
na”, expuso. 
“Todos me dicen que fui el intendente 
que más cañerías enterré, y es verdad, 
porque hicimos muchas obras. Yo ve-
nía de un barrio que no tenía servicios 
y sabía lo que era vivir sin agua y sin 
cloacas. No podía defraudar a la gente 
que me había impulsado en la política, 
primero para ser concejal y luego para 
ser intendente. En muchas partes las 
cloacas eran de madera o estaban esos 
famosos caños de cemento que pesa-
ban toneladas y había que bajar con una 
retroexcavadora. Hoy se resuelve todo 
mucho más rápido, con caños de pvc. 
Era todo más complejo y lo distinto que 
tiene Ushuaia de Río Grande es que, al 
estar al pie de la cordillera, tiene costos 
muy elevados para abrir una zanja, hay 
piedra y se deben hacer voladuras. A ve-
ces nos encontramos con turba. Hubo 
una época en que hacíamos las voladu-
ras por administración, y por ahí nos pa-
sábamos un poquito y se rompía algún 
techo. Eso fue en mis inicios, cuando 
entré a la Municipalidad. Un día desa-
pareció una caja con todo lo que tenía-
mos preparado para dinamitar la piedra. 
Resulta que había pasado el basurero, la 
había cargado y llevado al basural. Así 
que salimos todos corriendo al basural 
a buscar la dinamita. Fue algo de pelícu-
la”, contó a modo de anécdota. 
Si bien no llegó a recibirse de maestro 
mayor de obras, tenía conocimientos en 
la materia. “Mi papá tenía una fábrica de 
zapatos pero me mandaba a trabajar con 
mi tío, que era un contratista que hizo 
más de 300 viviendas. Siempre me gus-
tó la construcción y aprendí mucho de 
chico. Aparte en la familia de italianos 
como soy yo, de parte de padre y ma-

dre, era muy común los fines de semana 
ir a ayudar a algún tío a hacer la losa o 
parte de la casa. Desde chico aprendí a 
hacer el pastón, a acarrear ladrillos, y lo 
vivíamos con alegría, porque nos juntá-
bamos todos los primos”, dijo. 

CONCENTRADOS 
EN LA GESTIÓN

Respecto de la proyección de Walter 
Vuoto como candidato a la gobernación 
en 2023, y si acompañará ese proceso, 
aseguró que hoy están concentrados en 
la gestión. “No hemos hablado de la 
candidatura de Walter a la gobernación 
y está bien que el periodismo haga estos 
análisis, pero no hablamos de ese tema 
sino que estamos concentrados en la 
gestión. Walter ya había hecho una gran 
inversión en obra pública y este año hay 
un crecimiento del 38% con respecto al 
año pasado, a pesar de la pandemia y de 
que los recursos bajaron casi 1.300 mi-
llones de pesos. Es un momento muy 
complicado porque teníamos un pre-
supuesto aprobado el año pasado pero 
el dinero nunca ingresó y bajó un 30%. 
Hoy hablar de presupuesto es bastante 
relativo. Creemos que el año que viene 
va a ser mejor que este año, pero no sa-
bemos cuánto mejor y cuánto va a im-
pactar en las arcas del municipio y del 
gobierno provincial”, advirtió.
“La situación está muy difícil por la falta 
de turismo, el otro día fui a un restau-
rant que tiene muy buena gastronomía 
y no había nadie. Realmente me dio 
mucha tristeza porque había estado en 
noviembre pasado acá y estaban todos 
llenos de turistas, de gente del pueblo. 
Ahora no hay nadie, y lo poco que in-
gresa no alcanza ni para pagar el alqui-
ler. Tenemos un turismo internacional 
muy importante, que está recibiendo 
la segunda ola de COVID, que ojalá no 
nos pase a nosotros y podamos estar en 
marzo todos vacunados y más relajados. 
Yo nunca pensé que íbamos a vivir una 
pandemia así y no sabemos cómo se va 
a comportar esto, si lo vamos a poder 
controlar con la vacuna o no. Son todas 
hipótesis”, planteó.
“Yo tengo mucha esperanza de que 

Argentina encuentre un rumbo de cre-
cimiento, porque es un país que tiene 
capacidad de recuperación, tiene capa-
cidad industrial, tiene recursos impor-
tantes en el agro, la pesca, los recursos 
naturales, y tiene recursos humanos 
como ningún otro país de la región. En 
Argentina el hijo de un trabajador pue-
de ir a la universidad y esto no pasa en 
toda la región. Cuando la cosa se empie-
ce a mover, Argentina va a subir por el 
ascensor en economía. Para que esto se 
pueda dar, hay que tener controlado el 
tema del virus”, condicionó. 
“Tenemos que tratar de que nuestros 
productos tengan un valor agregado de 
mano de obra argentina y tenemos la 
capacidad para poder hacerlo. En lugar 
de mandar porotos podemos mandar un 
producto elaborado, como el aceite de 
soja. En materia de carnes, la Argentina 
tiene una fama extraordinaria, lo mismo 
en la cría de cerdos. No hemos tenido 
problemas sanitarios y podemos desa-
rrollar muchas cosas. En Tierra del Fue-
go tenemos recursos naturales como 
gas y petróleo, y ni bien salgamos de la 
pandemia hay que pensar que va a ex-
plotar el tema turístico y de los cruceros, 
y se van a venir los barcos a gas. Tene-
mos que estar preparados para vender el 
gas licuado que necesitan esos barcos”, 
manifestó.
“Para fines del año que viene si dios 
quiere los cruceros van a estar. Este año 
será casi nada, pero tenemos que pen-
sar en la planificación y el municipio no 
puede estar ausente de lo que pasa en 
el puerto. El impacto que tiene el puer-
to en la ciudad es muy grande y debería 
tener un sector provincial y otro muni-
cipal que trabajen juntos en las políticas 
portuarias. Esto lo vengo planteando 
casi desde que era intendente, y estas 
crisis que a veces nos paralizan son el 
momento para reflexionar y poder pro-
yectar políticas a largo plazo, que a ve-
ces no tienen un beneficio electoral in-
mediato. De lo que podamos proyectar 
a largo plazo, a lo mejor el rédito polí-
tico se lo lleva la próxima generación, 
pero también es nuestra responsabilidad 
pensar a largo plazo”, fijó como meta.
“A mí me pasó con el plan Arraigo, 

como presidente del IPV. Hicimos un 
plan a largo plazo, después no le dieron 
continuidad, algunos le pusieron pa-
los en la rueda, otros lo aceleraron un 
poco más, y era un plan importantísimo. 
Son las últimas dos grandes urbaniza-
ciones de la provincia, en Chacra XIII 
y el Pipo. Hoy uno va al Pipo y es una 
maravilla, y Chacra XIII está super po-
blado. Después metieron algunas trabas 
políticas, de mezquindad, para ver si yo 
quería ser gobernador con eso. Tene-
mos que dejarnos de jorobar con esas 
cosas. Ese fue un plan que yo empecé y 
otro tenía que terminar. La política tiene 
que ser como la ciencia, donde termina 
uno tiene que venir el otro y continuar”, 
propició.

DIÁLOGO CON EL GOBIERNO

En cuanto a las directivas de Vuoto, y si 
está previsto que tienda un puente con 
el gobierno provincial, dio cuenta de la 
vocación de diálogo. “El gobernador 
me saludó cuando asumí, desde el pri-
mer día, y voy a pedir una reunión con 
el jefe de gabinete esta semana. Me to-
caron estos días para ponerme al día, ir 
al Concejo Deliberante por el tema del 
presupuesto, los amigos vienen a salu-
dar, llaman los medios, y fue una sema-
na muy movida. Los primeros días re-
quieren de una actividad protocolar muy 
fuerte, y sumado a eso el presupuesto”, 
señaló.
“Cuando hay una crisis de este tipo hay 
que ser muy reflexivos, porque nos ata-
có a todos por igual y no preguntó si 
éramos peronistas, radicales, del gobier-
no o del municipio. Tenemos que tra-
tar de ser claros en esto: es la hora de 
trabajar y cuando venga el año electoral 
se hará la campaña. No se puede estar 
en campaña toda la vida. El intendente 
me pidió mucho diálogo con todos los 
sectores de la sociedad fueguina, con las 
cámaras, los sindicatos, el Concejo Deli-
berante, la Legislatura, y esa es mi idea. 
Ahora estamos tratando el presupuesto 
y tenemos que ser flexibles, porque no 
sabemos lo que va a pasar. No podemos 
ponernos un corset que después no nos 
deje movernos”, concluyó.

Ushuaia.-El Ministro de Finanzas Públicas de Tierra 
del Fuego AIAS, Guillermo Fernández habló sobre los 
pagos de haberes de los empleados públicos de la pro-
vincia y señaló que “este viernes estaremos depositando 
los haberes de noviembre para que puedan estar dispo-
nibles el sábado desde las 00. Incluye la última cuota de 
los retroactivos de los aumentos que se otorgaron en 
marzo por lo que cumplimos definitivamente con ese 
compromiso”.
Y remarcó: “el 18 de diciembre estaremos abonando el 
último aumento que hemos acordado con las distintas 
entidades gremiales la semana pasada. Es un esfuerzo 

grande para las finanzas de la provincia poder cumplir 
con el pago en una sola vez del aguinaldo y los aumen-
tos que hemos alcanzado con los distintos escalafones”.
“Nosotros consideramos que esto es un gran esfuerzo 
porque cuando pensábamos en el devenir del año no 
esperamos la situación de pandemia que tuvimos que 
vivir, y cuando dimensionamos lo que afrontamos pu-
dimos llegar a un acuerdo a través de un diálogo ma-
duro con los trabajadores. Estamos esperanzados que 
la navidad que viene nos encuentre a todos con nuevas 
perspectivas y mayores recursos para poder transitar 
este periodo de fiestas”, remarcó Fernández.

Ministro de Economía Fernández

“Estamos cumpliendo el pago del aguinaldo y los 
aumentos de una sola vez con un esfuerzo grande 
para las finanzas de la provincia”
Así lo aseguró el Ministro de Finanzas Públicas de Tierra del Fuego, AIAS, Guillermo Fernández 
tras anunciar el pago de haberes de los empleados públicos este sábado a partir de las 00 y el pago de 
aguinaldo y aumentos el 18 de diciembre.
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Río Grande - Los datos, respecto del em-
pleo en el sector electrónico y autopar-
tista de la provincia, dicen que en enero 
se comenzó el año con 5800 trabajado-
res. Vale indicar que desprende que esos 
trabajadores son todos efectivos, porque 
habitualmente “en el mes de enero no 
hay casi niveles de contratación”.
Luego, durante el pasado mes de octubre 
cuando fue la última declaración jurada 
de las empresas, se llegó a 10135 puestos 
de trabajo. Para tomar un punto de com-
paración, se puede decir que, en el mes 
de octubre de 2015, había 14 mil puestos 
de trabajo ocupados en las plantas fabri-
les de la provincia.
La situación actual es evidentemente la 
mejor, en cuanto a cantidad de empleo 
relacionado a ésta rama de la industria, 
desde el año 2015 hasta la actualidad. El 
crecimiento en los niveles de contrata-
ción, entienden algunos analistas, tiene 
directa relación con los “dos meses y 
medio que estuvo parado el sector a raíz 
de la cuarentena”.
Además, recordaron que pasaron “un 
mes y medio con una jornada reducida 
de 7 horas, eso fue lo que en definitiva 
generó este pico de contratación para 
una reposición de stock”.  En ese mis-
mo sentido, fuentes del sector consulta-

das, indicaron que “entre los principales 
productos que se elaboran, que serían 

los aires acondicionado, celulares y tele-
visores; en el primer caso hay una mer-
ma de stock respecto del año anterior del 
35%, en 2019 fabricamos 784.000 equi-
pos de aire mientras en este año estamos 
510.000”.
Por otra parte se sabe que en el caso de 

los teléfonos celulares, hubo “una caída 
del 30%, siempre entendiendo que lo que 

se evalúa es el periodo de enero a octu-
bre”, aclararon desde el sector industrial. 
Dando mayores precisiones se puede de-
cir que los teléfonos producidos en 2019 
fueron “6.480.000, pasando a 4.558.000 
en lo que va de 2020”. Sin embargo, en 
el caso de los televisores, la producción 

“prácticamente no tuvo caída, porque la 
variación fue solamente del 4%”.
Los registros indican que en 2019 se fa-
bricaron 1.700.000 televisores, mientras 
en el corriente se produjeron –teniendo 
en cuenta la parálisis de la actividad du-
rante dos meses y medios- 1.655.000 te-
levisores. De dicha situación, los mismos 
analistas desprenden que “la demanda de 
mano de obra y este pico de contrata-
ción, está logrando finalmente recuperar 
las mismas producciones que hubo en 
2019”, destacaron, al comparar la pro-
ducción de este año con la del anterior 
cuando no hubo parate por la pandemia, 
ni reducción de la jornada por el mismo 
motivo.
Desde el sector sindical remarcan que 
“a pesar de la circunstancia especial que 
atravesamos, y con las medidas que plan-
teamos desde un primer momento enten-
diendo que había que privilegiar la salud 
por sobre la producción, de todas formas, 
estamos muy cerca de lo que fue 2019 
dónde no tuvimos esta pandemia”. 
Además, se prevén “condiciones favora-
bles en el mercado, con un muy probable 
incremento en las ventas”, pronosticando 
un buen comienzo del próximo año con 
el mantenimiento y tal vez incremento, de 
estos índices con los cuales se cierra 2020.

Industria electrónica

A pesar de la pandemia hubo reactivación
Los datos dicen que, pandemia mediante, a pesar de los dos meses y medio sin producir por las medidas de prevención y de la posterior reducción de la 
jornada; los niveles de producción en 2020 fueron similares a los del año anterior cuando no se tuvieron esos inconvenientes. Además se prevén “condi-
ciones favorables en el mercado, con un muy probable incremento en las ventas” en los meses que vienen. Enero comenzó con 5800 puestos de trabajo y 
en octubre se registraron 10135.

Los datos dicen que, pandemia mediante, a pesar de los dos meses y medio sin 
producir por las medidas de prevención y de la posterior reducción de la jornada; 
los niveles de producción en 2020 fueron similares a los del año anterior.
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Río Grande.- En el marco del Día del 
Médico, el Gobernador de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas, Gustavo Mele-
lla encabezó un acto en donde recono-

ció la labor de las médicas y médicos del 
sistema de salud fueguino.
Al respecto dijo que “en este día me que-
do con las palabras empatía, vocación y 
trabajo en equipo dentro de todos los 
centros de salud y entre las localidades. 
Tanto del sector privado como público, 
tanto de gobierno como de los muni-
cipios. Todos pusieron lo mejor de sí”.
Y agregó: “este año han representado la 
lucha contra la pandemia junto a todos 
los profesionales de la salud. El médico 
es el que trata de curar, pero también 

acompaña y salva vidas. Para nosotros 
es importantísimo reconocer las vidas 
que salvaron. Desde el Estado acompa-
ñamos de la mejor manera, pero quien 

están todos los días son los médicos y 
las médicas”. 
“El mejor médico para nosotros es cada 
uno de ustedes que llevan bien en alto el 
trabajo en equipo, la vocación y el servi-
cio, pero tenemos que seguir poniéndole 
garra. Hoy se tienen que sentir orgullo-
sos de la cantidad de vidas que salvaron 
y que es lo más difícil de medir, porque 
la muerte se mide más fácil. Por eso en 
nombre de Tierra del Fuego agradece-
mos a todas as médicas y los médicos 
de la provincia”, finalizó el Gobernador.

“TENEMOS LA ESPERANZA 
DE LA VACUNA, PERO MIENTRAS 

TANTO NO TENEMOS 
QUE DESCUIDARNOS”

Por otro lado el gobernador de la pro-
vincia Gustavo Melella se manifestó se 
refirió a los avances de la vacuna contra 
Covid-19 y al trabajo que se viene desa-
rrollando para organizar una gran cam-
paña de vacunación a nivel provincial 
cuando sea el momento.
En esta línea, el mandatario provincial 
también insistió en que “la pandemia si-
gue” y que si bien hay un descenso sig-
nificativo de casos, “la comunidad debe 
seguir respetando los protocolos dis-
puestos para las actividades”.
Con respecto a esto Melella remarcó que 
“la pandemia sigue, no hay que relajarse, 
hay que estar muy atentos, pasa mucho 
por la responsabilidad individual y colec-
tiva”.
“Luego de que esté la vacuna también va-
mos a tener que seguir con los cuidados. 
Se empezará a vacunar primero al siste-
ma de salud, a las fuerzas armadas y de 
seguridad, población de riesgo, docentes, 
pero hay que seguir cuidándose, la pan-
demia no terminó”, subrayó. 
Con respecto a las nuevas disposiciones 
anunciadas recientemente, el Goberna-
dor indicó que “los datos están marcando 
que hay un descenso de los contagios, si 
no hubiera estos datos epidemiológicos 
no hubiéramos tomado ninguna medida” 

y dijo que “también hay que buscar un 
punto de equilibrio entre la vida social, la 
vida económica y productiva y el sistema 
sanitario. Eso permite que hoy se abran 
ciertas actividades”. 
A su vez, el mandatario destacó que “los 
Hospitales nunca colapsaron”, al tiempo 
que reconoció que “sí hay un desgaste 
del sistema sanitario, de los profesiona-
les de la salud. Todo nuestro sistema de 
salud público viene desde marzo ponién-
dole el cuerpo a la pandemia, y claro que 
eso cansa muchísimo. Pero tenemos que 
hacer un gran reconocimiento al sistema 
de salud provincial porque en todo mo-
mento ha dado respuestas”.
Por otro lado, Melella recalcó que “tene-
mos la esperanza de la vacuna en la que 
tanto se ha trabajado”, y añadió: “hoy el 
Gobierno Nacional ha tomado la posta 
de poder vacunar posiblemente en enero, 
eso es un horizonte muy positivo, pero 
mientras tanto no tenemos que descui-
darnos, hay que respetar los protocolos y 
cuidarnos entre nosotros”.
Finalmente, dijo que “se está trabajando 
en el plan de vacunación. El área respon-
sable de vacunación de la provincia es un 
área de mucha seriedad y trabajo. Se está 
trabando con los ministerios de Salud, de 
Obras Públicas, Gobierno, con las Fuer-
zas Armadas, con las Fuerzas de Seguri-
dad en una gran campaña de vacunación 
que será organizada a lo largo y ancho 
del país y de la misma manera en nuestra 
provincia”.

Río Grande.- La ministra de Salud, Judit Di Giglio, sa-
ludó a los profesionales médicos en su día, y agradeció 
la labor que estos realizan, fundamentalmente en este 
año que estuvo atravesado por la pandemia de corona-
virus y les manifestó que “son un orgullo para nuestra 
Provincia”.
 “Éste año es inevitable no hablar de la pandemia, en 
este día tan especial”, reconoció la funcionaria, quien 
señaló que “ante esta nueva realidad, tuvimos que re-
convertirnos todos y refuncionalizar muchas de las 
áreas del sistema sanitario público”.
En ese marco, dijo que desde el Ministerio “iniciando 
una gestión y ustedes (en relación a los profesionales 
médicos) con equipos formados en los hospitales, sue-
ños y objetivos por cumplir que se vieron frustrados 
por un tiempo, para planificar por fuera de la agenda 
original, que pasó a tener al COVID como eje central”.
Anotó por ejemplo que “en febrero tuvimos que pensar 
cómo incorporar más camas y más respiradores, en los 
hospitales; y ver cómo los ubicábamos y redistribuía-
mos”, cosa que fue realizada “por todos los equipos de 
cada hospital”.
“De golpe pasamos de tener, en vez de médicos diabe-
tólogos o urólogos, a estos profesionales haciendo hi-
sopados; haciendo barrera sanitaria en los aeropuertos 

y en el puerto; o a dermatólogos haciendo de médicos 
reguladores, apoyando a través del 107 en el pre hospi-
talario”, señaló, “con lo difícil que hacer el seguimiento 
a pacientes por teléfono”.

En ese contexto, manifestó que pudo ver “una unión 
increíble” entre los hospitales “que se ayudaron cons-
tantemente, con insumos, con profesionales y consultas, 
compartiendo dispositivos”.
“También tuvimos que aprender a habituarnos a situa-
ciones que no nos gustan, como el hecho de que se pier-
da la privacidad del paciente porque en algún medio se 
difundió su situación con nombre y apellido, a pesar de 
que siempre velamos por esa privacidad”, lamentó.
Otra de las cuestiones que señaló la Ministra tuvo que 
ver con el hecho de “tener que aprender a atender a los 

pacientes sin poder casi mirarlos y con una gran canti-
dad de elementos de protección personal”.
“Pero fue un trabajo de todos” resaltó, para reconocer 
luego que “nosotros no hubiéramos podido hacerlo so-
los; así como el médico tampoco trabaja solo sino que 
forma parte de todo un equipo” y agradecer el acompa-
ñamiento “de cada uno de ustedes que, desde el lugar 
que le tocó ocupar tuvo que reinventarse y refuncionali-
zar el área al que pertenece”.
La Ministra de Salud ponderó “el esfuerzo y las horas de 
trabajo que cada profesional dedicó para hacer frente a 
la pandemia, sacrificando el tiempo que le correspondía 
a su vida y a su familia” aseverando que “desde el lugar 
que me tocó ocupar, nunca recibí una queja por la can-
tidad de horas trabajadas o por la asignación de tareas 
distintas a las que hacían habitualmente”.
“Así que mis palabras para esta ocasión son de agradeci-
miento y de un enorme orgullo por el equipo de trabajo 
que tenemos y porque, con aciertos y desaciertos, hici-
mos todo, más de lo que podíamos”, expresó.
La Ministra de Salud observó que en el futuro inme-
diato “tenemos un nuevo desafío” relacionado con “la 
organización de la vacunación”, que será “la campaña 
más grande en la historia de las vacunaciones a nivel 
mundial”.

En el Centro Cultural Yaganes

Melella reconoció a las médicas y 
médicos en su día
El Gobernador encabezó el acto que se realizó en el Centro Cultural Yaganes en Río Grande. Participaron vía remota desde Ushuaia la Vicegobernadora 
Mónica Urquiza, la Ministra de Salud, Judit di Giglio, funcionarios y funcionarias del gabinete provincial y representantes del sistema de salud fueguino.

En el marco del Día del Médico, el Gobernador de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas, Gustavo Melella encabezó un acto en donde reconoció la labor de las mé-
dicas y médicos del sistema de salud fueguino.

Ponderó su trabajo realizado en el marco de la pandemia

Di Giglio saludó a los médicos en su día
Fue en un acto celebrado de manera simultánea en Río Grande, Tolhuin y Ushuaia, ocasión en la que la titular de la cartera sanitaria fueguina repasó la 
actuación del sector de los profesionales de salud durante este año y valoró su capacidad de reconversión, espíritu de unidad, trabajo y sacrifico, frente al 
Covid-19.
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En el Día Internacional de las Personas con Discapacidad el intendente de Río Grande recorrió las instalaciones del centro de rehabilitación post COVID 
ubicado en Mamá Margarita y anunció la creación del primer Centro Municipal de las Infancias. Será un espacio de prevención, diagnóstico, tratamien-
to y seguimiento de las dificultades de neurodesarrollo y nutrición en niños y niñas, si bien todavía el eje está puesto en el control de la pandemia. Aseguró 
que los hisopados que realiza el laboratorio municipal arrojan entre un 30 y un 50% de positividad, y “todavía estamos en transmisión comunitaria”. 
Hizo un fuerte llamado a la población para mantener los cuidados ante la llegada de las fiestas y las vacaciones. Se intenta evitar un rebrote, tanto por 
la salida de fueguinos de una zona de transmisión viral que podría afectar otras localidades, como por el ingreso de turismo interno. Advirtió que la 
vacuna tardará en llegar “y no sabemos cuándo estará inmunizada toda la población”. Respecto de las secuelas, señaló que son muchas y actualmente 
alrededor de 40 pacientes realizan tareas de rehabilitación en el espacio inaugurado la semana anterior.

Martín Pérez recorrió el centro de rehabilitación y anunció uno nuevo para infancia

“Vamos a seguir trabajando 
todo el verano, porque es
mucha la gente con secuelas”

Río Grande.- El intendente Martín Pé-
rez, acompañado por la secretaria de Sa-
lud Eugenia Cóccaro; el director general 
del centro de rehabilitación Mamá Mar-
garita, Mauro Dotto y su equipo médi-
co, visitó ayer las instalaciones donde se 
inauguró la semana pasada un centro de 
rehabilitación post COVID, con motivo 
de recordarse el Día de las Personas con 
Discapacidad. 
Por FM Master’s se refirió a este nuevo 
rol del municipio para contribuir en la 
rehabilitación respiratoria, “que es la ma-
yor secuela que tiene esta enfermedad. 
Hay entre 35 y 40 pacientes que se están 
empezando a rehabilitar y vamos a seguir 
trabajando todo el verano, porque es mu-
chísima la gente que se ha contagiado y 
ha tenido secuelas. Yo he planteado la 
importancia de que sigamos siendo res-

ponsables con los cuidados, porque se 
acercan las fiestas, seguramente nos va-
mos a reunir con mayor cantidad de per-
sonas y tenemos que entender que hasta 
que no llegue la vacuna la situación de la 
pandemia no está resuelta”, dijo.
“Vuelvo a pedir una vez más a los vecinos 
y vecinas que sigan siendo responsables, 
para evitar que proliferen los contagios, 
que vuelva a crecer la curva y a saturarse 
tal vez las instalaciones del hospital. No 
queremos volver a una situación difícil 
como nos tocó vivir en el laboratorio, 
o en el centro de atención de pacientes 
COVID del municipio. Tendremos que 
afrontar la nueva ola de contagios que 
venga cuando comience el invierno, si es 
que todavía no llega la vacuna, con una 
mayor conciencia de nuestra sociedad 
para cuidarnos y protegernos”, planteó.

Advirtió que la vacuna tardará en llegar 
y la provincia se enfrenta con las con-
secuencias de las aperturas: “Por lo que 
uno habla con la gente que entiende, re-
cién ha comenzado una primera etapa de 
vacunación en un país de Europa. Esto 
es positivo y lo celebramos, pero tam-
bién entendemos que la vacunación en 
Argentina va a llevar un tiempo. Espe-
remos que sea lo antes posible, pero en 
ese tiempo es cuando más precauciones 
debemos tomar. No estamos hablando 
de cerrar todo, sino de no perder de vista 
el horizonte de que la pandemia todavía 
existe en nuestra ciudad, y que seguimos 
con transmisión comunitaria”, remarcó.
Precisó que “entre el 30 y el 50% de los 
casos que hisopamos en el laboratorio 
municipal son positivos, por lo cual la 
positividad sigue siendo alta en nuestra 
ciudad. No tenemos que perder de vista 
que estamos en una situación en la que 
nos tenemos que seguir cuidando mu-
cho”, reiteró. 

CENTRO DE INFANCIAS

Por otra parte el jefe comunal anunció la 
creación del primer centro municipal de 
infancias. Durante el acto “la Secretaria 
de Salud comentó la decisión política que 

he tomado de crear un centro municipal 
de las infancias. Va a ser un lugar donde 
específicamente podremos trabajar en la 
atención temprana de cualquier patología 
que puedan tener nuestros niños, has-
ta los 14 años. Vamos a disponer de un 
equipo profesional y un espacio adecua-
do donde podamos trabajar esa primera 
etapa de infancia. La demanda es enor-
me por enfermedades que prevalecen en 
nuestra ciudad y por eso hemos tomado 
esa decisión”, explicó.
“Esto nos permite descomprimir de al-
guna manera el trabajo que se viene ha-
ciendo en Mamá Margarita y tener un 
ámbito más de atención y cuidados para 
nuestros vecinos y vecinas que no tienen 
una obra social para atenderse en una 
institución privada. Ahí es donde tiene 
que estar el Estado municipal, acompa-
ñando y atendiendo las necesidades de 
nuestra gente”, expresó.

INGRESOS Y SALIDAS EN VACACIO-
NES

Consultado sobre los riesgos ante los in-
gresos y egresos en vacaciones, dijo que 
es un tema que “venimos hablando con 
el gobierno y con el resto de las provin-
cias. Yo estoy en comunicación con el in-

El intendente Martín Pérez, acompañado por la secretaria de Salud Eugenia 
Cóccaro; el director general del centro de rehabilitación Mamá Margarita, Mauro 
Dotto y su equipo médico, visitó ayer las instalaciones donde se inauguró la se-
mana pasada un centro de rehabilitación post COVID, con motivo de recordarse 
el Día de las Personas con Discapacidad.
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tendente de Río Gallegos, hablando permanentemente 
para ver de qué manera podemos coordinar mejor los 
esfuerzos, porque va a haber mucha gente que va a salir 
de la provincia. Eso está permitido y seguramente ha-
brá mucha gente que ingrese. Estando nosotros en una 
situación de transmisión comunitaria en nuestra ciudad, 
los que tenemos que tener cuidado somos nosotros, y 
en todo caso no llevar el virus a otros lugares donde la 
situación está más controlada”, manifestó.
“Sin ánimo de alarmar, tenemos que seguir siendo res-
ponsables. Es la prioridad que tenemos y hay que enten-
der que debemos seguir cuidando a nuestros vecinos, 
por eso ponemos la estructura municipal a disposición 
en materia sanitaria. Se acercan las fiestas y no quere-
mos que vuelva a crecer la cantidad de contagios, que 
volvamos a crecer en la curva y eso nos genere una si-
tuación compleja”, alertó.

PRESUPUESTO CON FONDO COVID

Previendo que la pandemia seguirá golpeando el año 
próximo, el intendente recordó la inclusión en el presu-
puesto de una partida especial para atender esa deman-
da. “En el presupuesto municipal que presentamos en 
el Concejo Deliberante, que ya fue aprobado, una de las 
prioridades en materia de gastos es sostener la política 
sanitaria. Hemos creado un fondo COVID para el año 
que viene, del orden de los 45 millones de pesos, que 
nos va a permitir sostener la política sanitaria el año que 
viene. Uno supone que va a llegar la vacuna pero tam-
bién tenemos que ser conscientes de que no sabemos 
cuándo va a estar inmunizada toda nuestra sociedad”, 
expuso.
“Hemos decidido priorizar el gasto el año que viene 
para seguir cuidándonos, en el centro de rehabilitación 
en mamá Margarita hemos puesto una unidad específica 
para atender a la gente que ha estado contagiada y tiene 
secuelas. Esto era muy necesario para muchos vecinos 
de la ciudad que padecen las consecuencias de este virus 
y afecta diferentes órganos del cuerpo, el corazón, los 
pulmones. Es compleja la situación y Río Grande ha 
atravesado un momento muy difícil, porque este año ha 
sido demasiado complejo. Espero que el año que viene 
podamos encarar un año distinto, más positivo y con 
otras perspectivas”, deseó.

PLAN DE VACUNACIÓN

Consultado sobre la preparación para el momento en 
que comience el plan de vacunación en la ciudad, y si 
cuenta con profesionales, aseguró que “tenemos todo 
contemplado, ya estamos en contacto con el gobierno 
nacional y el gobierno de la provincia en materia sa-

nitaria, hemos dispuesto toda la estructura sanitaria de 
la ciudad. Tenemos tres centros de salud en funciona-
miento y estamos ampliando el centro de salud de Cha-
cra XIII, que es una obra muy importante. Este verano 
vamos a comenzar con la construcción de un nuevo 
centro de salud en el barrio Chacra XI, que ha creci-
do mucho en la ciudad. Son muchos los profesionales 
con los que contamos en el municipio para que estén a 
disposición de la vacunación de los vecinos y vecinas, 
llegado el momento”, dijo.

OBRAS MUNICIPALES

En materia de obras, destacó que “estamos trabajando 
mucho con el gobierno nacional y estamos muy agra-
decidos por el acompañamiento, que nos ha permitido 
ampliar la cantidad de obras que teníamos previstas, en 
materia de pavimentación, de obras de saneamiento para 
los barrios. Este verano vamos a estar trabajando muy 
fuerte para resolver problemas estructurales en materia 
de provisión de agua, sobre todo en margen sur. Esta-
mos construyendo una nueva planta de rebombeo para 
inyectar mayor presión. Estamos trabajando también en 
infraestructura de servicios, para poder terminar y en-
tregar más de 200 lotes en la zona del barrio Bicentena-
rio de la ciudad. Es una zona que necesita la finalización 
de esas obras de infraestructura y poder llevar viviendas 
a ese lugar, para empezar a resolver la demanda habita-
cional, que es enorme en Río Grande”.
“Hay obras civiles que estamos trabajando con el go-
bierno nacional. En el caso de Chacra IV hay un gimna-
sio comunitario muy importante que nos va a permitir 
trabajar en deportes de contacto, boxeo, artes marciales. 
Son actividades que antes de la pandemia tenían una 
demanda enorme de nuestros jóvenes y queríamos po-
tenciar esa tarea para el año que viene”, agregó.
“Lo que teníamos pensado a principios de este año tuvi-
mos que guardarlo en un cajón lamentablemente y ocu-
parnos de la urgencia, de las mayores necesidades de 
nuestra gente, como consecuencia de la pandemia. No 
solamente en materia de salud, donde nos ocupamos y 
mucho, sino también en materia social, donde las con-
secuencias han sido muy grandes. Hemos tenido que 
invertir un recurso enorme en asistencia social a mu-
chísimos sectores que lo necesitan y todavía no pueden 
llegar a fin de mes. Uno de los desafíos hacia adelante es 
trabajar en conjunto, fundamentalmente en Río Gran-
de, que ya venía golpeada en los últimos cuatro años por 
el gobierno de Mauricio Macri y esta pandemia acentuó 
la crisis. Entre todos tenemos que generar nuevos desa-
rrollos productivos para la ciudad, nuevas inversiones, 
nuevos puestos de trabajo. Ese desafío lo estamos enca-
rando con una enorme responsabilidad”, concluyó.

LA REHABILITACIÓN POST
COVID

Cabe recordar que ante las secuelas respiratorias, físicas 
y psicológicas, el municipio puso en marcha la semana 
pasada un área de Rehabilitación Multidisciplinaria para 
ayudar a disminuir los índices de morbilidad y mortali-
dad, desarrollando estrategias de recuperación y ofre-
ciendo tratamientos de rehabilitación a las personas re-
cuperadas de COVID.
La unidad cuenta con un equipo interdisciplinario de 
profesionales, entre ellos médicos, enfermeros, fisiote-
rapeutas, terapeutas respiratorios, especialistas en ejerci-
cio y licenciados en nutrición, que desarrollan un pro-
grama que se ajusta a las necesidades de cada paciente. 
A su vez, los pacientes cuentan con los instrumentos y 
materiales correspondientes para llevar adelante su re-
habilitación.
El ingreso se realiza previa evaluación médica y los 
pacientes se dividen según la gravedad de las secuelas. 
Los que tienen secuelas graves y moderadas trabajan de 
manera individual con los profesionales y los leves se 
rehabilitan en pequeños grupos.
Las más recurrentes son respiratorias y las psicológicas, 
como ataques de angustia y de pánico, pero también hay 
secuelas nutricionales por la pérdida de masa muscular, 
según informó el Dr. Dotto.
En dependencias municipales se realizan espirometrías, 
ergometrías, ecocardiogramas y electrocardiogramas a 
los pacientes; los kinesiólogos realizan evaluaciones res-
piratorias y físicas para determinar la mejor estrategia 
de rehabilitación, mientras que la fonoaudióloga asiste 
a quienes, producto de la ventilación mecánica y de la 
intubación prologada, tienen dificultad para hablar y de-
glutir alimentos.
En general se establecen unas 20 sesiones para pacien-
tes con secuelas graves, entre 12 y 15 para pacientes con 
secuelas moderadas, y 10 para pacientes con secuelas 
leves, si bien hay un seguimiento posterior para evaluar 
el progreso y ver si son necesarias más sesiones.
Los que requieran de este servicio deben pedir un tur-
no con el médico clínico del centro, quien clasificará a 
los pacientes en base a la gravedad de las secuelas para 
diseñar la terapia de rehabilitación, acorde a sus necesi-
dades.
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Río Grande.- El secretario de coordina-
ción estratégica del INFUETUR, Juan 
Manuel Pavlov, dio detalles por Radio 
Universidad 93.5 sobre la aplicación del 
programa PROGRESO, que “se lanzó 
a principios de julio, se divide en tres 
partes, una del banco y dos del Ministe-
rio de Producción y Ambiente, donde el 
sector turístico corresponde al INFUE-
TUR y luego está la parte de Desarrollo 
Humano para trabajadores de la econo-
mía popular”, recordó.
“Al momento hemos recibido 507 solici-
tudes y la gran mayoría fue demanda de 
los guías de turismo, porque al ser mo-
notributistas fueron los más golpeados. 
Pasaron de tener un trabajo muy alto en 
temporada a facturar cero. El programa 
respondió a las necesidades de los guías, 
hubo un gran volumen de demanda en 
un principio y se pudo dar respuesta 
a los guías, que en su totalidad son de 
Ushuaia. Luego empezaron a surgir las 
urgencias de los establecimientos para 
el pago de sueldos. En los últimos me-

ses la necesidad se enfoca en este tema, 
porque la crisis está golpeando fuerte y 
se hace difícil afrontar los gastos fijos, 
entre sueldos de empleados, alquileres, 
proveedores”, expresó.
“El programa contempla un subsidio de 
280 mil pesos, que no es por única vez. 

Hay prestadores y establecimientos que 
van por su tercer acceso al subsidio. Ve-
nimos con altibajos, a veces bien, otras 
con un poco más de demora, pero esta-
mos dando respuesta a la totalidad de los 
requerimientos. Estamos haciendo todo 
vía mail, por la no atención al público. 
Si las solicitudes se hubiesen tomado en 
las oficinas hubiese sido caótico, así que 
es todo vía mail”, señaló.
“Al principio costó porque la gente no 
está acostumbrada a presentar trámites 
digitales, la calidad de las fotos no era 
la mejor, la documentación tampoco la 
mandaban completa; y entre intercam-
bio de mails pasaban 10 días hasta que se 
completa todo lo que se requiere. Pero 
a lo largo del tiempo fuimos aprendien-
do todos y los trámites se van haciendo 
más fáciles”, aseguró el funcionario.
La incidencia de los créditos ha sido 
mínima en la parte que compete al IN-
FUETUR. “Los créditos se solicitan di-
rectamente al Banco Tierra del Fuego, 
que hace un análisis financiero de la en-
tidad. Si es considerado sujeto de crédi-
to, accede a través del mismo banco y, 
en el caso de que no sea así, se deriva al 
Ministerio de Producción o al INFUE-
TUR que elaboran un crédito no banca-
rio. Esto tiene un límite de dos millones 
y medio de pesos. Al momento llevamos 
analizadas diez solicitudes, de las cuales 
más de la mitad se lograron pagar. Es 
un procedimiento un poco más engo-
rroso porque se requieren garantías, y 
finalmente el banco es quien entrega la 
plata, si bien el análisis se hace desde el 
INFUETUR”, explicó.

DISTRIBUCIÓN 
DE LA ASISTENCIA

Con respecto a la distribución de la asis-
tencia, fue para alojamientos el 19,3%; 
para gastronómicos, el 20,7%; para ser-
vicios turísticos, el 15,4%; para agencias 
de viaje, el 14,5%; y para guías de turis-
mo, el 30% de los subsidios otorgados.
“Estos datos corresponden a las tres 
ciudades. En lo que es alojamiento, en 
Tolhuin se ha entregado un monto cer-
cano a los 255 mil pesos y en gastro-
nomía un monto de 900 mil pesos. En 
Río Grande en gastronomía el monto es 
cercano a los 3 millones y medio en sub-
sidios, y en alojamientos 654 mil pesos. 
En Ushuaia fueron 20 millones de pesos 
en alojamientos, que es un monto muy 
alto; en gastronómicos, 15 millones; en 
servicios turísticos casi 9 millones, lo 
mismo para agencias de viaje y, si bien 
guías de turismo tiene el porcentaje más 
alto de solicitudes, representan un mon-
to de 6 millones y medio de pesos”, in-
dicó.
“Los guías en un principio accedieron 

en gran cantidad pero los montos no 
son los mismos a lo que requiere el pago 
de salarios, de proveedores, de deudas, 
de servicios básicos o alquileres”, ob-
servó.

Confirmó que “el programa se va a ex-
tender en 2021 y seguiremos estando 
presentes para el sector, esperando que 
esto pase cuanto antes. Las empresas lo 
único que quieren es trabajar, no vivir 
de una asistencia o un subsidio. Ve-
remos si esta temporada acompaña y 
a medida que pase el tiempo quizás el 
PROGRESO vaya tomando menos di-
mensión. Igualmente está a disposición 
de todo el que lo necesite”.
El monto total otorgado fue de “67 mi-
llones de pesos. Es un monto considera-
ble y todo esto está en la calle, que es el 
fin del programa: que haya una circula-
ción ante el parate económico que oca-
siona la pandemia, y que se vea menos 
el menor volumen. Ese dinero circula en 
el pago de salarios a los empleados y en 
los establecimientos que llevan adelante 
el turismo”, sostuvo.

ATP FUEGUINO

Consultado sobre el personal abarcado, 
mencionó el programa “de emergencia 
turística que se viene aplicando desde 
septiembre y octubre, y ahora se va a 
aplicar para el pago de los salarios de 
noviembre y diciembre. En un principio 
han accedido 45 empresas con más de 15 
trabajadores. Es un programa específico 
para medianas y grandes empresas. Hay 
empresas que tienen 15 empleados y te-
nemos los hoteles más grandes, como 
Arakur y Las Hayas que tienen más de 

100 empleados. Esa es una línea del Es-
tado provincial, similar a un ATP. Es 
una ayuda de 12 mil pesos por emplea-
do que entrega este programa. El este 
programa hay 1.500 trabajadores invo-

lucrados, y es específico de emergencia 
turística. Respecto de los trabajadores 
alcanzados por todo el PROGRESO no 
lo tengo cuantificado”, aclaró.
“En Tolhuin accedió la panadería La 
Unión, el Gran Hotel en Río Grande, 
la confitería Roca en gastronómicos y el 
local de comidas Rico; el resto son de 
Ushuaia y son todas empresas con más 
de 15 empleados. Los que tienen menos 
empleados van por una línea general del 
PROGRESO. Si reciben el ATP nacional 
es indistinto porque la ayuda se entrega 
igual. La idea del gobierno provincial es 
que la ayuda llegue a todos, y hacer este 
año lo menos difícil posible. Estos no 
son fondos que maneje directamente el 
INFUETUR. Lo que hace el instituto es 
dar una viabilidad técnica, se analizan las 
habilitaciones para decir que realmente 
se desempeñan en el área turística y les 
corresponde el pago. El procedimiento 
sigue su rumbo en el Ministerio de Pro-
ducción y Ambiente hasta que llega a la 
Tesorería y se emite el pago desde Casa 
de Gobierno. Son fondos de la deuda 
que se tomó en la gestión anterior y se 
destinaron al programa PROGRESO y 
están dentro de los mil millones que se 
otorgaron al Ministerio de Producción. 
El INFUETUR hace el análisis técnico 
y se sigue el trámite en el Ministerio de 
Producción y Ambiente”, apuntó.
Todos los trámites y consultas se reali-
zan a través del mail progreso@infue-
tur.gob.ar

Aplicación del programa PROGRESO en el sector turístico

Pavlov informó sobre la respuesta 
dada a más de 500 solicitudes
El Secretario de Coordinación Estratégica del INFUETUR detalló la asistencia brindada desde el área, que se enmarca en las líneas de créditos y sub-
sidios que dependen del Ministerio de Producción y Ambiente. Se recibieron más de 500 solicitudes y la mayoría están referidas a subsidios, que no se 
dan por única vez sino que hay beneficiarios que van por su tercer pedido. También se realiza el análisis de las empresas con más de 15 empleados para 
acceder al APT Fueguino, en este caso con 1.500 trabajadores involucrados cuyos empleadores reciben una ayuda de 12 mil pesos por cada uno.

Juan Manuel Pavlov, coordinación 
estratégica del INFUETUR.

El secretario de coordinación estratégica del INFUETUR, Juan Manuel Pavlov, 
dio detalles por Radio Universidad 93.5 sobre la aplicación del programa PRO-
GRESO.
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Río Grande.- El especialista en turismo José Heredia 
se refirió a la venta de pasajes de pasajes que realizó la 
empresa Aerolíneas Argentinas en el último tiempo, sin 
vuelo efectivo, como así también a la falta de respuestas  
respecto de los dos vuelos semanales hacia la ciudad de 
Río Grande, como así también respecto al vuelo diario 
hacia la ciudad de Ushuaia.
En este sentido el referente en turismo señaló a FM La 
Isla que “llama la atención el desatino y la falta de res-
puesta de parte de la empresa, a pesar de que es una situa-
ción excepcional la que estamos atravesando desde hace 
ocho meses, pero sorprende que, ingresando al mes de 
diciembre, con todo lo que representa a la sensibilidad de 
los turistas la posibilidad de viajar, de trasladarse, y que 
no haya respuestas, o que plantee una previsibilidad en 
las programaciones”.
Puntualizó que “tanto Aerolíneas Argentinas y las pocas 
aerolíneas que han quedado operativas después de este 
párate, que paralelamente ha sido drástico para muchas 
compañías, donde todas han quedado sujetas hacia la po-
sibilidad de hacer caja, aun sin volar, es decir subieron a 
la venta a través de sus sistemas, y a sitios Web programa-
ciones que las podemos llamar ficticias, o supuestamente 
previsibles con el fin de generar caja”.
Por tal motivo ejemplificó señalando que “de pronto para 
el mes de diciembre Ushuaia llego a figurar con cinco o 
seis vuelos por día, Río Grande con dos vuelos diarios, 
entonces la gente comenzó a comprar pasajes, primero 
porque estaba el incentivo del pre viaje, donde verdade-
ramente el resultado fue positivo, donde mucha gente 
se volvió a la compra de pasajes, las ofertas eran muy 
buenas, teniendo en cuenta que la grilla presentaba una 
oferta tentadora en cuanto a la cantidad de vuelos, pero 
la gente a las 48 o 72 horas comenzó a recibir correos 
electrónicos en los que decían que sus vuelos fueron can-
celados, además de indicarles de que deberían contactarse 
vía WhatsApp, o sea las líneas aéreas necesitaron hacer 
caja, y lo hicieron de este modo”.

Heredia remarcó que “no digo que haya habido un frau-
de, ni mucho menos, pero fue un recurso de las líneas 
aéreas en función de la necesidad de mover o generar 
ventas, evidentemente no es que la gente pierda el dine-
ro, pero lo que está generando molestia, algo que todavía 

no se ha visibilizado en los medios, es que no se puede 
viajar, es decir te cancelan el vuelo, y la gente no tiene 
respuestas”.
En este contexto indicó que “uno lo que puede obser-
var en los sistemas de reserva, llamados CRS, que son 
los sistemas internos de las líneas aéreas como Amadeus, 
Sabre,, y uno percibe que los vuelos están bloqueados”.
Recordó que “los vuelos internacionales figuran opera-
tivos recién a partir del 23 de diciembre en adelante, te-
niendo en cuenta que la gente ha comprado vuelos para 
Madrid, y para cualquier otro destino para los primeros 
días de diciembre, y en los sistemas internos de las em-
presas aéreas esos vuelos no figuran”, sentenció, al tiem-
po que sostuvo que “Aerolíneas Argentinas tiene más de 
un millón de mensajes de Whatsapp sin procesar, que 
no dan abasto, temiendo en cuenta que cada una de las 
ventas que se generaron en este último tiempo también 
generan consultas, reclamos, además de que a través de 
Whatsapp hay respuestas asertivas, siendo que el call cen-
ter no está atendiendo, lo cual es curioso, y todo se remite 
al acceso vía Whatsapp”. 

AEROLÍNEAS ARGENTINAS 
SIN RESPUESTAS

Ante este desolador panorama, Heredia expuso que 
“genera desconcierto que Aerolíneas no de respuestas, 
es algo muy curioso”, dijo, al tiempo que recordó que 
“en Tierra del Fuego de las cinco empresas que llega-
ron a volar hasta el año pasado, tres desaparecieron, 
quedando solamente dos, Aerolíneas Argentinas y Jet 
Smart, no hay más empresas, siendo que Jet Smart va 
a tomar una frecuencia que tenía asignada Norwegian, 
compra los permisos de esta última, y Jet Smart tiene 
programado para este mes en curso tres vuelos sema-
nales para Ushuaia, si bien hay semanas en los que fi-
guran tres frecuencias, y otras dos”.
En otro orden indicó que el costo operativo de movi-
lizar un avión es muy “importante en base al dólar, y 
las líneas aéreas tienen un punto de equilibrio de cada 
ruta, donde se le cargan estos datos a un algoritmo, y 
si el algoritmo dice que no logra el coeficiente de ocu-
pación cercano al 75%, automáticamente lo cancela, es 
decir lo cancela un algoritmo, entonces los que se hace 
es juntar los pasajeros del día de hoy, con el del día de 
mañana, y las empresas también están haciendo eso, 
dado que el costo es un factor crucial”.

USHUAIA FIGURA CON UN VUELO DIARIO 

Heredia manifestó que “hoy Ushuaia figura con un 
vuelo diario, saliendo a las 19 horas todos los días, su-
jeto a revisión minuto a minuto, siendo que las progra-
maciones de los meses de enero, febrero, marzo figu-
ran como las ideales, con tres o cuatro vuelos diarios 
para Ushuaia, con dos vuelos diarios para Río Grande, 
pero veremos por cuánto tiempo más la sostienen por-
que todo obedece a un factor de costo, y a un factor de 
demanda, que lamentablemente define cualquier tipo 
de rentabilidad para las líneas aéreas”.

Río Grande.-  Aerolíneas Argentinas emitió un comuni-
cado de prensa donde explicó que «se encuentra trabajan-

do intensamente en la normalización de la atención a los 
pasajeros» y solicitó que «sólo se comuniquen aquellos 
pasajeros que tengan tickets para los meses de diciembre 
y enero».
«Queremos informar que, pese al inicio de operaciones 
regulares a partir del 22 de octubre, la programación de 

vuelos aún se encuentra sujeta a diferentes modificacio-
nes», señalaron desde la compañía aérea de bandera.
En el caso de los vuelos de cabotaje, Aerolíneas Argen-
tinas detalló que la «programación es aprobada todos los 
meses por la autoridad aeronáutica, previa conformidad 
de cada provincia, con las modificaciones que impone la 
situación sanitaria de cada destino respecto al ingreso de 
pasajeros».
En el caso de los vuelos internacionales, AA indicó que 
«las condiciones sanitarias y las políticas migratorias de 
cada país, también someten nuestra programación a di-
versos ajustes».
La empresa reveló que 2.000.000 de pasajeros vieron 
afectados sus vuelos desde el inicio de la pandemia y 
destacó que durante noviembre se atendieron un total de 
370.000 clientes a través de sus canales de comunicación. 
«Por lo que la compañía solicita que se comuniquen so-

lamente aquellos clientes que cuenten con un ticket para 
volar en los próximos 60 días», reiteró.
«Estamos trabajando para regularizar la situación y me-
jorar la atención a nuestros pasajeros con refuerzos de 
dotación en las áreas sensibles», expresaron.
Durante los 39 días que transcurrieron desde el inicio de 
la operación regular Aerolíneas transportó a 78.440 pa-
sajeros en 848 tramos operados dentro de la Argentina. 
Además, en la red de vuelos internacionales se transpor-
taron un total de 28.154 pasajeros.
“Aerolíneas Argentinas se encuentra tomando medidas 
para dar respuesta efectiva a cada uno de los pasajeros 
que realizan solicitudes de cambio, reconfirmación o 
reprogramación de sus vuelos, pide disculpas a aquellas 
personas que todavía no ha obtenido una respuesta y es-
pera poder normalizar la situación en los próximos días”, 
concluyó.

Tras el parate aéreo como consecuencia de la pandemia del Covid-19

Heredia afirmó que “las empresas aéreas 
se dedicaron a hacer caja, aún sin volar”
Así lo aseveró el operador de turismo José Heredia, luego de las distintas promociones que realizaron las empresas aéreas, Aerolíneas Argentinas prin-
cipalmente, para la venta pasajes, que a las pocas horas de vendido el mismo, el vuelo se cancelaba a través de un mail. Puntualizó que fueron “pro-
gramaciones que las podemos llamar ficticias, o supuestamente previsibles con el fin de generar caja”. En este sentido cuestionó el “desatino y la falta 
de respuesta de la empresa de línea de bandera hacia la gente, al tiempo que criticó la falta de funcionamiento del call center”. Resaltó que “los vuelos 
internacionales figuran recién como operativo a partir del 23 de diciembre”. Recordó que “en Tierra del Fuego de las cinco empresas que llegaron a volar 
hasta el año pasado, tres desaparecieron, quedando solamente dos, Aerolíneas Argentinas y Jet Smart”.

Aerolíneas reprograma vuelos y pide a los pasajeros que se comuniquen con la empresa

Es para quienes adquirieron boletos para los 
meses de diciembre y enero. Cómo contactarse
Aerolíneas Argentinas solicitó a los pasajeros que cuenten con pasajes para volar dentro de los próximos 60 días que se comuniquen con la empresa para 
reprogramar o confirmar los vuelos.
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“Las Islas Malvinas, Georgias y Sandwich del Sur son y serán argentinas”

“Falta aún la colocación de cañería cloacal que tenemos previsto realizar el próximo sábado, si las condiciones climáticas lo permiten y realizando las 
tareas entre las 5 y las 9 de la mañana. Evaluamos como muy bueno el avance de la obra, a pesar de las dificultades que se han tenido que sortear por la 
gran cantidad de interferencias que se encontraron y que no estaban expresadas en los planos”, explicó Muñiz Siccardi.

Plan de Obras de la Municipalidad de Ushuaia

Muñiz Siccardi: “La obra sobre la calle Yaganes 
tiene avances significativos”

Ushuaia.- En el marco del plan de obras que ejecuta la 
Municipalidad de Ushuaia, avanzan las tareas de reno-
vación de redes en la calle Yaganes que demandó un 
importante trabajo de suelo. “Hemos tendido durante 
la mañana de este jueves la cañería pluvial de 400 mm 
sobre Maipú y resta aún la colocación de la red cloacal 
de 600 mm; pero ha habido un progreso significativo 
en este trabajo de infraestructura en el centro de la ciu-
dad”, expresó la secretaria de Planificación e Inversión 

Pública, Dra. Gabriela Muñiz Siccardi.
La funcionaria detalló que “las tareas se iniciaron en los 
primeros días de noviembre con la demolición del pavi-
mento y retiro del material existente y luego realizaron 
el cateo de los servicios existentes para su reemplazo 
por el nuevo tendido de cañerías”. En tal sentido, in-
dicó que “las excavaciones se hicieron en suelo común 
y también en roca”, realizando las zanjas necesarias en 
ambos suelos para el tendido de las redes, tanto para 

desagües pluviales como cloacales.
“Falta aún la colocación de cañería cloacal que tenemos 
previsto realizar el próximo sábado, si las condiciones 
climáticas lo permiten y realizando las tareas entre las 
5 y las 9 de la mañana. Evaluamos como muy bueno el 
avance de la obra, a pesar de las dificultades que se han 
tenido que sortear por la gran cantidad de interferencias 
que se encontraron y que no estaban expresadas en los 
planos”, concluyó Muñiz Siccardi.



Tierra del  Fuego, v iernes 4 de  D I C I E M B R E  de 2020 Pag. 15PROVINCIALES

UNTDF

Nodocentes reclamaron por las postergadas elecciones
Un nutrido grupo de nodocentes de la UNTDF se manifestó este miércoles en Ushuaia, primero con una caravana automovilística y luego frente a la 
sede de la Universidad, para reclamar que se concreten las postergadas elecciones. Las autoridades llevan un año con los mandatos autoprorrogados y 
los trabajadores entienden que están dadas las condiciones para concretar los comicios, respetando las medidas para resguardarse por posibles contagios 
de COVID 19. “Este proceso se sigue dilatando y no tenemos respuestas ni certezas”, aseguraron. Docentes y estudiantes también se sumaron al reclamo.

Río Grande.- María Victoria Castro, nodocente de la 
UNTDF, al ser consultada sobre la caravana y la ma-
nifestación realizada este miércoles en Ushuaia y el re-
clamo para que se realicen las postergadas elecciones, 
dijo que se autoconvocaron “con la intención de poder 
empezar a reclamar y pedir elecciones en la Universi-
dad. Porque ha pasado un año, este proceso se sigue 
dilatando y no tenemos respuestas ni certezas por parte 
de la actual gestión, en relación al camino y el proceso 
eleccionario”, afirmó la trabajadora de la UNTDF.
Dijo que comprenden que se atraviesa “un proceso 
complicado por la pandemia, pero ya se ha dado la 
apertura de muchas actividades en la provincia, también 
a nivel nacional, entonces creemos que están dadas las 
condiciones –con barbijo, alcohol en gel, distanciamien-
to y cumpliendo toda la normativa- para llevar a cabo 
un proceso eleccionario”, advirtió la nodocente.
Castro mencionó que “si uno puede ir al supermercado 
y hacer una cola fuera del comercio, después ingresar y 
adquirir sus productos, hacer otra cola para pagar y salir, 
entonces podemos ir a votar teniendo esos mismos re-
caudos”, aseguró. Recordó luego que hasta el momento 
no pudieron “retornar a las sedes a trabajar, ni siquiera 
con guardias mínimas como por ahí se está haciendo en 
otras dependencias estatales o privadas. Nosotros toda-
vía no hemos podido llegar a esa instancia, claramente 
el tema de la pandemia da como el puntapié para seguir 
dilatando esta situación”, indicó.
La trabajadora señaló también que “los mandatos han 
sido autoprorrogados el año pasado, entonces estamos 

viviendo una situación muy compleja con respecto a la 
representatividad de la Universidad”, manifestó. Vale 
mencionar que, según confirmó la propia María Victo-
ria Castro,  la prórroga de los mandatos lleva “exacta-
mente un año y a esta altura –porque nos han tildado de 
anticuarentena, cuando en ningún momento queremos 
poner en riesgo la salud de nadie- entendemos que a 
nuestro alrededor se está dando otra situación, con la 
apertura de diferentes actividades”, reiteró.
Nuevamente aclaró que el reclamo pasa por “tener la 
posibilidad de elegir a nuestras autoridades, a quienes 
nos van a representar para luego votar a quien pueda ser 
el rector o rectora. Eso es una jornada de un día, aquí 
en Ushuaia por ejemplo el intendente (Walter Vuoto) se 

puso a disposición para llevar adelante los actos de co-
lación de los últimos años de la secundaria, finalmente 
la provincia dispuso la autorización para que se lleven 
a cabo y estamos hablando de 10 mil y pico de pibes y 
pibas que egresan”, comparó.
Expresando finalmente que “si uno traslada todo eso a 
la situación de la Universidad se pregunta por qué noso-
tros, nosotras y nosotres no podemos votar, haciéndolo 
por turnos, por días asignados por claustros, con todos 
los recaudos necesarios pero pudiendo votar. Eso fue lo 
que nos convocó a salir, la convocatoria fue excelente, 
con una caravana de un centenar de autos; que sirvió 
para que la ciudad y la provincia sepan lo que pasa en la 
Universidad”, concluyó.

Un nutrido grupo de nodocentes de la UNTDF se manifestó este miércoles en Ushuaia, primero con una cara-
vana automovilística y luego frente a la sede de la Universidad, para reclamar que se concreten las posterga-
das elecciones.
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Su realización tendrá lugar este sábado, de “manera sorpresiva”. Desde el Gobierno provincial se explicó que se trata de “una fecha para velar por los 
derechos de las personas con discapacidad” y para tomar conciencia de la necesidad de trabajar por “un mundo más inclusivo”.

Durante la jornada de hoy se realizará el “Primer Conversatorio Fueguino 
sobre Autismo en ASPO”. Será en el Museo Virginia Choquintel de Río 
Grande y lo organiza la Asociación Civil Padres TEA Tierra del Fuego.  
Entre otros temas abordarán “los desafíos que enfrentamos durante el ais-
lamiento social”.

Por el día internacional de la discapacidad

Salud y deportes anuncian actividades

Río Grande.- La Secretaría de Atención a 
Personas con Discapacidad de la Provin-
cia anunció la realización -este sábado- 
junto a la Secretaría de Deporte y Juven-
tud, una serie de “actividades sorpresa”, 
en el marco del Día Internacional de la 
Discapacidad que se conmemora este 3 
de diciembre.
El hecho fue confirmado por el titular 
del área, Omar De Luca, quien subrayó 
que se trata de “una fecha para velar por 
los derechos de las personas con discapa-
cidad” y para tomar conciencia de la ne-
cesidad de trabajar por “un mundo más 
inclusivo”.
En ese marco, señaló que para dicha 
jornada se proyecta “una exposición de 
materiales del banco ortopédico y depor-
te adaptado, donados por la Fundación 
‘Hjelpemiddelfondet’ de Noruega, a fin 
de promover concientización sobre la di-
versidad funcional”.
El funcionario comentó que en dicha 
oportunidad también “sumamos una ac-
tividad, con el objetivo de causar impacto 
visual y además hacer partícipe a la socie-
dad, para que por un momento tome el 
lugar de una persona con discapacidad y 
se encuentre, en forma vivencial, con las 
barreras que sufre cada día una persona 
con discapacidad; es decir, que pueda vi-
virlo en primera persona”.
Explicó que dicha actividad se realizará el 
sábado “en lugar sorpresa, para no con-

vocar al público por cuestiones de pro-
tocolo”, por lo que se trabajará “con la 
gente que circule en el momento por el 
lugar”.
El licenciado De Luca recordó que el Día 
Internacional de la Discapacidad “fue 
creado por las Naciones Unidas en 1992, 
con el objetivo de que la sociedad tome 
conciencia sobre la problemática y cam-
bie los viejos paradigmas asistencialistas 

por miradas hacia las personas como su-
jeto de derechos”. Consideró, por tanto, 
que “el entorno juega un rol muy impor-
tante y pasa a ser el responsable de la ac-
cesibilidad y de la inclusión”.
“En pocas palabras, el grado de discapa-
cidad depende de la accesibilidad o las ba-
rreras que le presente el entorno”, anotó, 
parta observar luego, “como un pequeño 
ejemplo”, que “si una persona sale a ha-

cer las compras y se encuentra con vere-
das rotas, o con cordones sin rampas, sin 
señalizaciones adecuadas, etc., esa perso-
na en ese momento ve aumentada su dis-
capacidad por causa del entorno”. Es de 
suma necesidad que la sociedad cambie 
los viejos conceptos y tenga una actitud 
inclusiva en forma constante. 
Hoy es un día importante para recordar y 
tomar conciencia que la inclusión es res-
ponsabilidad de todos y que este día es el 
fruto de los años de lucha de las personas 
con discapacidad, familias, organizacio-
nes que a través de ese esfuerzo se han 
logrado avances importantes en materia 
de derechos.
Debemos entender que son nuestras ac-
titudes las que determinan las diferen-
cias, no la discapacidad y cada persona 
debe ser valorada como persona, con los 
mismos derechos e igualdad de oportu-
nidades y sin discriminación ya que las 
personas con discapacidad son parte de 
la diversidad humana.
Agradecemos en este día a todas las per-
sonas que unen sus esfuerzos y que todos 
los días trabajan de alguna u otra manera 
para las personas con discapacidad, do-
centes, personal de salud pero sobre todo 
a las familias que continuamente buscan 
estrategias para desarrollar el potencial 
de sus familiares y como sociedad po-
damos evolucionar hacia un mundo más 
accesible.

La Secretaría de Atención a Personas con Discapacidad de la Provincia anunció 
la realización -este sábado- junto a la Secretaría de Deporte y Juventud, una serie 
de “actividades sorpresa”, en el marco del Día Internacional de la Discapacidad 
que se conmemora este 3 de diciembre.

Padres TEA

Convocan a conversatorio sobre autismo

Río Grande.- La actividad es en el marco 
de actividades por el Día Internacional 
de la Discapacidad, que se conmemoró 
ayer. Los organizadores señalaron que 
“La temática a abordar serán los desafíos 
que enfrentamos durante el aislamiento 
social, contaremos con la presencia de 
representantes de diversas áreas, que po-
drán expresarse acerca de los recursos de 
los que pudimos empoderarnos y los de-
safíos que se nos seguirán presentando”.
Además analizarán “Los recursos que 
nos brinda la tecnología y que nos acerca 
también la oportunidad de incluir alum-
nos o pacientes con TEA de manera 
remota y los canales que se pueden fa-
cilitar”, junto con “Los aspectos socio-
políticos que faciliten la inclusión y la 
dinámica y promoción de leyes”; dijeron 
desde la Asociación Civil Padres TEA 
TDF AIAS.
Por su parte Mariana Miranda, una de 
las mamás, dijo que “después de mucho 
tiempo de estar un poco encerrados, en 
aislamiento, y ahora que estamos en una 

nueva etapa que nos permite poder re-
unirnos, quisimos hablar un poco de 
todo esto que vivimos durante varios 
meses los chicos que por ahí tienen al-
gún desafío y los papas que nos vimos 
inmersos en esta situación de ser maes-
tros, terapeutas –obviamente con ayuda 
de los profesionales- pero como todo fue 
virtual tuvimos que hacer un poquito de 
cada cosa dentro de nuestras casas”, re-
marcó la mamá.
Dijo que se intercambiarán experiencias, 
pero además contarán con la participa-
ción de “profesionales, psicólogos, psi-
comotricistas, profesores de educación 
física, acompañantes terapéuticos; que 
nos puedan dar su mirada, que nos pue-
dan decir lo que les pasó a ellos y obvia-
mente las familias para contar nuestras 
experiencias”.
Además dijo Miranda que se trata de 
intercambiar sobre lo que ganaron “con 
todo esto, porque no es que todo fue 
negativo. Acá también tenemos que ver 
todo lo que fue positivo y lo que apren-

dimos, ver cómo utilizar los recursos que 
nos brinda la tecnología para poder ense-
ñarles a nuestros hijos en casa, en la mesa 
del comedor, en los espacios reducidos 
que teníamos. La intención es charlarlo 
y después dejarlo plasmado en un docu-
mento”, remarcó.
Vale mencionar que la actividad, que 

tuvo un cupo por una cuestión de espa-
cio y ya fue cubierto, puede seguirse por 
la página de Facebook de la Asociación 
Padres TEA. Además, invitaron a las fa-
milias que quieran contactarse a hacerlo 
a través de los teléfonos 2964 -503529 o 
2964 – 488828, también por correo elec-
trónico a rgpadrestea@gmail.com

Durante la jornada de hoy se realizará el “Primer Conversatorio Fueguino sobre 
Autismo en ASPO”.
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Los Parlamentarios que integran la Comisión 4 de Educación, presidida por el legislador Emmanuel Trentino (FORJA), recibieron ayer a la tarde a inte-
grantes de gremios de Sindicato Unificado Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF) y del Sindicato Argentino de Docentes Privados (SADOP).

Ante los Legisladores

SUTEF y SADOP plantearon diversos
temas al sistema educativo
Ushuaia.-  En primer lugar el secretario 
gremial de SUTEF, Horacio Catena rea-
lizó un análisis del sistema educativo in-
merso en un escenario provocado por el 
COVID-19.  Reconoció los avances de 
los espacios de dialogo que se generaron 
a partir de la actual gestión de Gobierno. 
No obstante llamó  a rever las cuestiones 
vinculadas a lo salarial dado que según indi-
caron, los docentes configuran un eslabón 
importante en la construcción de la socie-
dad, hecho que quedó demostrado durante 
este año.
Comentaron que siguieron con atención, 
las reuniones de la Comisión de Presupues-
to, especialmente la que se generó con el 
Ministerio de Educación. En ese sentido, 
proponen poner en marcha para el año 
próximo, una “mochila tecnológica”, con 
el objetivo de acercar los bienes tecnoló-
gicos a los alumnos y docentes de Tierra 
del Fuego. “Creemos que es posible pero 
para ello la educación debería constituirse 
en una política de estado”, consideraron 
integrantes del gremio.
Otro de los temas que cuestionaron del 
Presupuesto es la cantidad de cargos do-
centes que se indican en el proyecto de Ley. 

Opinaron que dicha cifra es insuficiente, 
dado que el año próximo se incrementa-
rá la matrícula sobre todo en nivel inicial 
y primario. Creen que es necesario que el 
Estado se ocupe de la contención de los 
estudiantes luego de un año que evidenció 
las diferencias sociales.
Además, pidieron la estabilidad de los 
docentes fueguinos que son aproximada-
mente 6500. Indicó que “la presión sobre 
el comienzo del ciclo lectivo para el año 
próximo recaerá sobre los docentes”. En 
ese sentido, advirtió que “cuando empiece 
el reclamo salarial en febrero de 2021, “ha-
brá un solo responsable”, dijo Catena.
Por su parte, el legislador Federico Greve 
(FORJA), consultó a los representantes de 
SUTEF, sobre la cantidad de alumnos al 
que se refirieron los decentes en su exposi-
ción, concretamente sobre la migración de 
los alumnos de establecimientos privados 
al sector público. Dijeron que habrá una 
sobrepoblación de estudiantes, y ello pro-
vocará múltiples inconvenientes.
En tanto, desde la bancada radical, Federi-
co Sciurano, requirió precisiones sobre la 
cantidad de horas de lo que se denomina 
“trabajo oculto”. Se identifica así a la labor 

que los docentes hacen para efectuar pla-
nificaciones o bien trabajo de contención 
que establecen vínculos psicoafectivos.  El 
Secretario gremial, afirmó que la cantidad 
de horas, deberían ser las mismas a las que 
el docente está frente al aula.

SINDICATO ARGENTINO DE
DOCENTES PRIVADOS

Posteriormente, se presentó el secretario 
adjunto, Marcelo Ovejero y la secretaria de 
Educación y Prensa de SADOP, Gabriela 
Moreira quienes expresaron la situación 
que atraviesan los docentes que se des-
empeñan en establecimientos educativos 
privados. Recodó que el sindicado, posee 
tres años de representación en la Provincia, 
pero que a nivel nacional, tienen una anti-
güedad de 70 años.
Según indicó el gremialista, la Ley de Edu-
cación, señala que los docentes que cum-
plen funciones en escuelas privadas deben 
percibir igual remuneración que los traba-
jadores que lo hacen en el Estado, “y eso 
no está sucediendo”.  Agregó que “hay de-
terminados ítems que reciben los colegios 
que deberían ser destinados a los salarios 

de los docentes y no lo hacen efectivo”, re-
clamó Ovejero.
Asimismo, marcó la diferencia que exis-
te los procedimientos para acceder a una 
licencia, dado que deben contar con los 
mismos beneficios. Contó que muchos do-
centes se acercan a recibir asesoramiento 
sobre sus beneficios.
Ovejero y Moreira agradecieron el espacio 
que brindó el Parlamento y especialmente 
la Comisión de Educación, para dar a co-
nocer cuestiones vinculadas al trabajo de 
los docentes que cumplen funciones en el 
sector privado.
Desde la presidencia de ese espacio de de-
bate, el legislador Emmanuel Trentino ade-
lantó que el próximo miércoles 9 a partir 
de las 14 recibirán a representantes de la 
Unión Docente Argentinos (UDA) y de 
la  Asociación de Maestros de Enseñanza 
Técnica (AMET).
Estuvieron presentes los legisladores Da-
mián Löffler y Pablo Villegas (MPF); Fe-
derico Greve, Daniel Rivarola y Mónica 
Acosta (FORJA), María Laura Colazo (PV) 
y Federico Sciurano (UCR); y de forma 
virtual, los parlamentarios Ricardo Furlan 
(FDT-PJ) y Jorge Colazo (PV).
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La Municipalidad de Ushuaia, por medio de la concejala Laura Ávila, hizo entrega en nombre del intendente Walter Vuoto de las medallas de reconoci-
miento a los “Ciudadanos Destacados” de la ciudad, por su compromiso y trabajo a lo largo de la pandemia. Fue reconocido el personal de la Prefectura 
Naval Argentina que se desempeñó durante la emergencia sanitaria en la ciudad.

Se podrá realizar el curso teórico y rendir el 
examen de manera virtual. Además, los princi-
piantes podrán acceder a turnos para tramitar 
su carnet de conducir. Este anuncio, junto a la 
apertura de las nuevas oficinas en Margen Sur, 
servirán para descomprimir la demanda de ve-
cinos que precisan hacer gestiones en el área de 
tránsito.

Río Grande.- A raíz de las dificultades que ha planteado 
el aislamiento devenido de la pandemia, la Secretaría 
de Gestión Ciudadana del Municipio de Río Grande 
habilitó la plataforma https://educacionvial.riogrande.
gob.ar . La misma, cuenta con la posibilidad de hacer el 
curso teórico, rendir el examen virtual y, en caso de ser 
principiante, acceder a un turno por primera vez para 
obtener su correspondiente carnet de conducir.
Al respecto, el secretario de Gestión Ciudadana, Gon-
zalo Ferro, expresó que “esta plataforma tiene una serie 
de funcionalidades muy importantes; una de ellas es la 
posibilidad de hacer el curso teórico para acceder a la 
licencia de conducir por primera vez, que consta de 6 
clases, y rendir un examen por cada una de las clases 
para poder fijar los contenidos”.
Cabe destacar que se encuentra habilitado, también, el 
turnero web para poder sacar la licencia de conducir 
para los conductores principiantes.
Este anuncio, junto a la nueva oficina de otorgamiento 
de licencias de conducir en la Margen Sur, se da en el 
marco de una decisión política del intendente Martín 
Perez de ampliar la atención del área de Tránsito Mu-
nicipal.

Municipio de Río Grande

Se puso en
funcionamiento la 
plataforma virtual 
de Educación Vial

Municipalidad de Ushuaia 

Reconocen al personal de la Prefectura Naval
Argentina por su labor durante la pandemia

Ushuaia.- “Hicimos entrega, en nombre del intendente 
Walter Vuoto y de todo el pueblo de Ushuaia, de las me-
dallas y decretos nombrando ciudadanos y ciudadanas 
destacadas al personal de Prefectura Naval Argentina 
que tuvo a su cargo diversas tareas durante la pandemia, 
procurando el bienestar y la salud de todos nuestros ve-
cinos y vecinas” explicó la concejala Avila.
Y agregó “este reconocimiento es uno de los más im-

portantes que entrega la ciudad, para reconocer, el es-
fuerzo, el profesionalismo, la solidaridad y el amor de 
aquellas personas que no dudaron en arriesgarse para 
cuidar a los que más lo necesitan, sabemos del gran es-
fuerzo que han hecho, por eso todo nuestro reconoci-

miento en este acto y la decisión política del intendente 
Walter Vuoto de hacerlo”.
“Sabemos que toda la ciudad y la provincia también está 
muy agradecida y es un honor poder entregar hoy estas 
medallas y decretos, por eso esta distinción por su des-
tacada labor y compromiso durante este año” concluyó 
la concejala Laura Avila.
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La Municipalidad de Ushuaia realizó el reconocimiento al personal que 
llevó adelante trabajos esenciales en el Centro de Salud N°1 en el barrio 
San Vicente y en el  Centro de Salud N°9 en Andorra.

La Municipalidad de Ushuaia, a través de la Subsecretaría de Políticas Sanitarias realiza en el SUM del KyD la atención integral materno infantil a 
las mujeres embarazadas.A partir del próximo miércoles, el equipo de profesionales hará lo mismo en el Centro Comunitario del barrio La Cantera.

Ushuaia.- El director de la Unidad Sanitaria Móvil, Dr. 
Guillermo Batule indicó que “a partir de este proyecto 
el Municipio pudo dar respuesta a una demanda que se 
había originado como consecuencia de la pandemia”. 
Recordó que “el proyecto surgió de la percepción que 
tuvimos y el reclamo de referentes sociales sobre las di-
ficultades que tenían las vecinas para acceder a los con-
troles”. 
El equipo municipal está compuesto por trabajadores 
y trabajadoras sociales, nutricionistas, odontólogos, en-
fermeros y médicos. En los lugares de atención se hace 
entrega de la vitamina D y se cumplimenta también con 
el calendario de vacunación.
Batule explicó que “la metodología de trabajo es coordi-
nada con el programa DetectAr, ya que los agentes nos 
informan el registro de embarazadas que necesitan rea-

lizar el control y, a la semana siguiente, las convocamos 
para que sean atendidas”. Aclaró que “si alguna vecina, 
sea o no el barrio donde estaremos, requiere de atención 
debe comunicarse al teléfono 441833 en el horario de 
10 a 15 horas”.

El profesional recordó “la importancia de trabajar en 
la concientización del HIV, dado que el embarazo es 
un momento oportuno para hacer la detección precoz, 
como así también de otras enfermedades que son de 
transmisión sexual”.

La semana próxima se trasladarán a La Cantera

La Municipalidad de Ushuaia continúa con la
atención a mujeres embarazadas en el KyD

Municipalidad de Ushuaia 

Reconocieron al personal de los centros de salud N°1 Y N°9

Ushuaia.- En representación del inten-
dente Walter Vuoto, el subsecretario 
de Políticas Sanitarias del Municipio, 
Dr. Lucas Corradi, acompañado de la 
coordinadora de Epidemiología de Us-
huaia, Dra. Adriana Basombrío, hicie-
ron entrega de las medallas y diplomas 
a trabajadores y trabajadoras de la Salud 
que pertenecen al ámbito provincial, 
quienes realizaron un trabajo constan-
te y esencial durante la pandemia. “La 
verdad que fue muy bien recibido este 
reconocimiento del Intendente”, asegu-
ró Basombrío

“Hubo mucha gente emocionada, con 
aplausos y alegría,  porque el esfuerzo del 
personal de salud ha sido enorme. Y esta 
distinción como Ciudadanas y Ciudada-
nos Destacados por los servicios pres-
tados sin descanso, durante todos estos 
meses de emergencia sanitaria, es muy 
merecida”, expresó la Coordinadora de 
Epidemiología.
La ciudad de Ushuaia continúa reali-
zando el reconocimiento a trabajadores 
y trabajadoras de distintos ámbitos que, 
aún poniendo en riesgo la propia salud y 
de su entorno, llevaron adelante trabajos 

esenciales desde el mes de marzo, cuan-
do se declaró la pandemia y se dispuso 

la primera medida de aislamiento social 
preventivo y obligatorio.
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Río Grande.- Una vez que los unifor-
mados llegaron al lugar, se encontraron 
con que había un Volkswagen Vento de 
color azul con todos los vidrios y cubier-
tas rotas. 
Desde el kiosco explicaron que el con-
ductor del rodado amenazó a uno de los 
trabajadores con la intención de robarles. 
Rápidamente sus compañeros lo agarra-
ron y realizaron justicia por mano propia.
El dueño del auto y posible atacante, 
fue identificado como Cesar Oscar Uri-

be de 34 años de edad. El rodado fue 
secuestrado y desde la Fiscalía de tur-
no deberán ver cuál será la situación del 
mismo.
Cabe señalar que junto a Uribe se en-
contraba otro hombre el cual ya ha pro-
tagonizado varios robos en el comercio. 
Minuto Fueguino dialogó con los hijos 
del propietario quienes explicaron que 
una situación de estas características se 
podía llegar a vivir a raíz de la falta de 
acción por parte de la Justicia.

Ushuaia.- Estos procedimientos son en 
el marco de una investigación que inició 
en el mes de mayo de este año, en donde 
se estableció que un taxista, usaba el ve-
hículo y disimulaba entre sus viajes coti-
dianos viajes ilegales, los cuales consis-
tían en trasladar a distintas mujeres que 
debían brindar servicios sexuales. Esta 
modalidad en principio dificultó las la-
bores investigativas de la policía, dado 
que en el auge de la pandemia se valía 
de contar con la habilitación por ser un 
servicio esencial para circular por toda 
la ciudad. 

Se sabe que en agosto se pudieron in-
tervenir teléfonos, y a partir de allí co-
menzó a destaparse y descubrirse una 
sociedad ilícita entre personas ubicadas 
en la provincia de Santiago del Estero y 
en la ciudad de Ushuaia dedicadas a la 
Trata de Personas, más específicamente 
a la explotación sexual de mujeres.
Finalmente, se conoció también que las 
víctimas identificadas serían al menos 
dos y podrían ser más, estas serán asis-
tidas por el Ministerio de Desarrollo y 
Secretaría de Derechos de Familia y Po-
líticas de Género.

Río Grande.- Al llegar constataron que la explosión 
tuvo lugar en un taller, en donde estaban liberando gas 
de un camión.
Una ambulancia de Medical Sur debió concurrir hacia 
esa zona en donde debió asistir a dos personas, una con 
quemaduras en las piernas y otras en el rostro. Uno de 
ellos fue identificado como Diego Martin Palacios de 
41 años y Alexis Maximiliano Sosa de 31 años.

Río Grande.- “Con la inauguración del destacamento 
Ewan que se encuentra en la parte de ingreso a la Ruta A, 
trasladamos el personal policial porque la vieja estructu-
ra de San pablo no se encuentra habitable y presumien-
do que alguna persona se pudiera llevar elementos de la 
misma determinamos que personal de la administración 
general desmantele esto”, sostuvo Rodríguez.
Y aclaró, “No es que se estén llevando estos elementos 

personas ajenas a la institución, sino que la Dirección 
General está acudiendo en camiones lo que permite el 
trabajo en el día y el resto de los materiales están siendo 
trasladados a Ushuaia”.
“De acuerdo a la planificación que tiene la jefatura, la in-
tención es en algún futuro instalar nuevamente un desta-
camento en este sector con una edificación más acorde 
para los tiempos que nos encontramos”, concluyó. 

En Chacra II

Sujeto trató de robar 
y los damnificados le 
destrozaron el auto
Ayer, efectivos de la Comisaría Tercera debieron concurrir hasta calle Po-
sadas a metros de Pellegrini a raíz de una pelea que había fuera kiosco Fu-
turama. Empleados del local confiaron que un hombre llegó, amenazó con 
robarles y reaccionaron, destrozando el automóvil en el que se trasladaba.

Ushuaia

Allanan un domicilio 
por denuncia de 
trata de personas
La División Narcocriminalidad y Delitos Federales de Ushuaia, está lle-
vando a cabo en estos momentos diversos allanamientos en simultáneos en 
el Barrio Intevu de la Ushuaia y en la capital de la provincia de Santiago 
del Estero.

Allanan domicilios en Ushuaia y Santiago del Estero, en el marco de una causa 
por posible trata de personas.

Se presume accidental 

Explosión en Gas 
Austral dejó a dos 
hombres con 
quemaduras
Ayer por la mañana, Bomberos Voluntarios y de 
la Policía debieron concurrir hasta la planta de 
gas Austral ubicada en Islas Malvinas 3012 a 
raíz de una explosión.

Policía de la Provincia 

Desmantelan el destacamento 
de San Pablo para evitar robos 
en la estructura
Personal Policial fue trasladado al nuevo destacamento Ewan con el fin de evitar robos en la antigua 
estructura del San Pablo. Los elementos son enviados a la ciudad de Ushuaia, así lo informó el Co-
misario Darío Rodríguez, jefe de prensa de la Policía provincial.
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VINOTECA QUINIELA ALMACEN REGALERIA DIARIOS Y REVISTAS CARGA VIRTUAL FOTOCOPIAS

todo lo que buscas en
JUGUETERIA

SUCURSAL  

AEROPUERTO INT.

Tel.: 02964 – 420977

VIEDMA 777

CASA CENTRAL

Tel.:02964 – 433665

Río Grande.- Continuando con las ex-
tensas jornadas ajedrecísticas en que el 
‘Taller Municipal de Ajedrez Río Gran-
de’ forma parte junto a todo su alum-
nado y con grandes éxitos en todas sus 

divisiones, hoy viernes 4 de diciembre 
desde las 16.00 horas, se disputa la “VI 
Edición del Internacional Bronces Sud-
americanos Juvenil”, a un ritmo de jue-
go de tres minutos más dos segundos de 

incremento, y en esta ocasión el jugador 
invitado es lajoven promesa Riogran-
dense; Francisco Lautaro Ortiz, que en 
el 2020 lograra ser el actual subcampeón 

argentino sub1700 de la ‘Federación Ar-
gentina de Ajedrez’, y Bronce en el ‘Fes-
tival Sudamericano Amateur 2020’ que 
fue organizado por la ‘Confederación 
Brasileña de Ajedrez’ y (FIDE) América 
(Federación Internacional de Ajedrez), 
de forma On Line por intermedio dela 
plataforma oficial chess.com, y el certa-
men infantil será a cinco minutos más 
dos segundos de incremento, y el invita-
do es el Campeón Panamericano sub-8 
2018; Mauricio Marrujo Pardo, jugador 
nacido en Venezuela, y ahora represen-
tando a Chile, ya que ese campeonato 

fue realizado en Santiago de Chile y que 
quedó a cargo del arbitraje el (AI) Lean-
dro Plotinsky, el segundo lugar fue para 
el candidato a Maestro;IanSchnaider de 

argentina con el mismo puntaje pero me-
nor desempate, en ese torneo participó el 
ushuaiense; Tomás Iglesias y quedó 13° 
lugar, hecho que le valió una mención 
especial en la premiación provincial del 
‘Premio Albatros’ junto al Riograndense; 
Leandro Frutos que ganaba su categoría 
en el “IV Internacional de Villa Tehuel-
ches”.Destacando además que el ‘Inter-
nacional Bronces Sudamericanos’ nace 
debido a los dos bronces obtenidos por 
los jugadores del Taller de Ajedrez de la 

 Sigue en Pág. 22

Ajedrez

VI Internacional Bronces Sudamericanos
Hoy viernes 4 de diciembre, a partir de las 16.00 horas se juega la “VI Edición del Internacional Bronces Sudamericanos Juvenil”, ya que en esta opor-
tunidad se realizarán dos eventos; uno para los infantiles sub-8, sub-10 y sub-12 y otro para los juveniles Sub-14, Sub-16 y Sub-18.

Salvador Almirón frente a Mateo Paillacar.

Fráncico Ortiz frente a Damián Schualle.

Mauricio Marrujo Pardo.
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Municipalidad de Río Grande, un bronce 
en el ‘Sudamericano Cenard diciembre 
2019’, y un bronce en el ‘Sudamericano 
Amateur agosto 2020’.

“BATALLA POR EQUIPOS 
XXXI ENROQUE KIDS”

El lunes 30 de noviembre, nuevamente 
se disputó el encuentro que reúne a juga-
dores infantiles y juveniles de Argentina 
y Chile, y el fuerte equipo del ‘Taller de 
Ajedrez de la Municipalidad de Río Gran-
de’ se quedó una vez más con el primer 
lugar tras dejar atrás a Mundo Ajedrez 
Sub-15 con sus referentes Pablo Castro 
y David Palma de Puerto Montt, Chile, y 
al Club de Ajedrez Valdivia sub-16 lidera-
do por Miguel Martínezde Valdivia, Chi-
le. El cuarto lugar quedó para Bariloche 

en sub-15 de Bariloche, Argentina bajo 
el mando de Matías Hansztok, ya que el 
certamen tuvo una duración de noventa 
minutos con partidas de cinco minutos 
más dos segundos de incremento. 
Donde los Fueguinos empezaron ocu-
pando la tercera ubicación con el buen 
inicio de Damián Schualle (mejor del 
torneo en la rama individual), acompaña 
los triunfos de Salvador Almirón junto a 
las victorias de JhonatanRevollo, Franco 
Fleita y Tomás Alderete, mientras Fran-
cisco Ortiz enfrentaba a los jugadores 
de mayor ranking del encuentro. En la 
recta final con gran empuje del Rio-
grandense; Francisco Ortiz logran estar 
igualados en puntaje con sus pares de 
Mundo Ajedrez sub-15, mientras Salva-
dor Almirón mantenía su buen rendi-
miento, Damián Schualle se distanciaba 
con varios triunfos consecutivos, y en la 
recta final; Francisco Ortiz marco la di-
ferencia junto a Salvador Almirón y so-
brepasaron a Mundo ajedrez por once 
puntos.

XXXI Enroque Kids S16  https://li-
chess.org/tournament/SsUvx9Lr
VI Bronces Sudamericanos juveniles 
sub-14, sub-14, sub-16 https://lichess.
org/tournament/WfsDssSX
VI Bronces Sudamericanos infantiles 

sub-8, sub-10, sub-12 https://lichess.
org/tournament/crinuRIV
Panamericano Sub-8 2018
http://chess-results.com/tnr364265.asp
x?lan=2&art=1&rd=9&turdet=YES&fl
ag=30

Viene de Pág. 21

VI Internacional Bronces..

Hoy viernes 4 de diciembre se realiza el “VI Torneo Internacional de Ajedrez Bron-
ces Sudamericanos” junto a las categorías sub-8, sub-10, sub-12, sub-14 y sub-
18.

Tomas Iglesias.

Damián Schualle.

Lara Herrera.
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Buenos Aires (Diario La Nación).- Aun-
que en un principio no tenían pensado 
decírselo, Jorge admitió que la noticia del 
deceso del Diez “es algo que va a estar 
cuatro, cinco o veinte días en los me-
dios”, lo cual dificultará su ocultamiento 
ya que Bilardo ve televisión.
En ese sentido, Jorge contó que ya habló 
con Oscar Ruggeri sobre el tema, y dijo 
que se van a juntar “dos o tres mucha-
chos” para semblantearlo y “ver cómo 
está”. “Vamos a ver cómo reacciona y 
qué pasa”, agregó el exfutbolista de Es-
tudiantes.
Sobre la importancia de Diego en la 
vida del Doctor, su familiar dijo que 
para él, Maradona “fue mucho”. “Había 
una conexión con Coco Villafañe, pa-
dre de Claudia. Le hicimos la casa, se la 
amueblamos. Mi señora iba con Claudia 
a comprar la ropa a las chicas, y de he-

cho, Claudia fue dos o tres veces a ver 
a Carlos en este último tiempo”, develó 
Bilardo en una entrevista con el medio 
platense Cielo Sports.

Finalmente, Jorge contó que su hermano 
se encuentra actualmente abstraído de 
lo que ocurre en los medios de comuni-
cación, y que vive en un departamento 
cerca de sus familiares. En ese sentido, 
explicó que ahora se encuentra ve la pla-
taforma de streaming “Netflix”, y que en 
particular, le gustan “las de Pablo Esco-
bar”.
Bilardo, de 82 años, sufre del síndrome 
de Hawking-Adams desde hace algunos 
años. Más allá de que recibió el alta, su 
cuadro requiere tratamiento permanente.

Abierto de Palermo. Adolfo Cambia-
so honró a lo grande a Diego Mara-
dona: tres prendas, 15 goles para La 
Dolfina y el recuerdo a su compañe-

ro de golf

Al polista Adolfo Cambiaso le tocó en-

trar en acción recién ocho días después 
de la muerte de su amigo Diego Marado-
na. Por supuesto, no le importó el tiempo 
transcurrido y homenajeó al futbolista de 

todas las maneras que pudo: lució tres 
prendas alusivas a él y marcó 15 goles 
en la cancha y el torneo más importantes 
de su deporte. Liderado por el crack que 
suele portar el número 1, La Dolfina se 
impuso por 20-11 a La Irenita en la se-
gunda fecha de la zona A del Campeona-
to Argentino Abierto, en Palermo.
Como sus tres compañeros, Cambiaso 
vistió una camiseta que llevaba el apelli-
do de Maradona y el 10 en la espalda en 
lugar del número habitual de cada uno, 
que apareció solamente en una manga 
(con un error: David Stirling tuvo el 3, y 
entonces no hubo 2 en La Dolfina). Ade-
más, su casco, que siempre porta los co-
lores argentinos, tuvo esta vez una silue-
ta de la cabeza de Maradona, a la altura 
de la nuca. Y Adolfito se puso una cinta 
albiceleste de capitán, regalo del propio 
Pelusa, con quien compartió varios en-
cuentros. El ex campeón mundial concu-

rrió alguna vez (final de Palermo 2005) a 
mirar a La Dolfina. “Lo quería mucho”, 
había contado el polista antes del partido 
de este jueves.
Y luego de semejante actuación, detalló 
cómo era la relación entre ambos y el 
por qué de su cariño al 10. “Lo conocí 
en las entregas de premios y siempre ju-
gábamos golf  en Ezeiza, cuando él vivía 
allá. Compartimos muchas cosas, no sólo 
asados. Vino a La Dolfina muchas veces, 
vino a la final de Palermo... Una persona 
que siempre estaba en los momentos en 
que tenía que estar. Sobre todo, cuando 
perdía. En alguna derrota, siempre me 
llamaba él. Una energía positiva de las 
que no se encuentra en cualquier lado. 
Una persona como para extrañar, porque 
a todos los deportes les hacía muy bien”, 
describió Dolfi ante LA NACION a su 
admirado amigo.
Fuente: Diario La Nación.

El ex DT aún no lo sabe

Cómo le comunicarán a Carlos Bilardo 
la muerte de Diego Maradona
El hermano de Carlos Bilardo, Jorge, reveló el modo en que le informarán al exentrenador sobre la muerte de su exdirigido, Diego Armando Maradona.

Gente que sabe...



Tierra del  Fuego, v iernes 4 de  D I C I E M B R E  de 2020Pag. 24 PROVINCIALES

MATERIALES & SERVICIOS Hace más de 60 años ajustando
los precios para la comunidadde Tierra del Fuego

Av. Belgrano 1450 - Tel./Fax (02964) 431087/504577

EVILLANO S.R.L.S

Con su implementación, el Municipio de Río Grande, a través de la Secretaría de Salud, apunta a 
ayudar a los pacientes recuperados a permanecer más activos y a volver a realizar las actividades de 
su vida cotidiana. El director del Centro de Rehabilitación “Mamá Margarita”, Dr. Mauro Dotto, 
brindó detalles del funcionamiento de la Unidad de Rehabilitación Post COVID-19.

Municipio de Río Grande

¿Cómo funciona la Unidad Municipal 
de Rehabilitación post COVID-19?

Río Grande.- Ante el aumento de personas que se recu-
peran de COVID-19, pero con secuelas respiratorias, fí-
sicas y psicológicas, el intendente Martín Perez, a través 
de la Secretaría de Salud, puso en funcionamiento un 
área de Rehabilitación Multidisciplinaria para ayudar a 
disminuir los índices de morbilidad y mortalidad, desa-
rrollando estrategias de recuperación y ofreciendo trata-
mientos de rehabilitación a las personas que padecieron 
y se recuperaron de esta enfermedad, pero con secuelas 
moderadas o graves.  
Dicha unidad se encuentra funcionando en las instala-
ciones del Centro de Rehabilitación “Mamá Margarita”. 
Cuenta con un equipo interdisciplinario de profesiona-
les, entre ellos médicos, enfermeros, fisioterapeutas, te-
rapeutas respiratorios, especialistas en ejercicio y licen-
ciados en nutrición, que desarrollan un programa que 
se ajusta a las necesidades de cada paciente. A su vez, 
los pacientes cuentan con los instrumentos y materiales 
correspondientes para llevar adelante su rehabilitación. 
A una semana de la puesta en funcionamiento de la 
Unidad de Rehabilitación Post COVID-19 ya son 16 
las personas que se encuentran realizando tratamiento 
y “se esperan nuevos ingresos en los próximos días que 
se realizarán nuevas evaluaciones médicas”, adelantó el 
director del Centro de Rehabilitación “Mamá Margari-
ta”, Mauro Dotto. 
Dotto explicó que “los pacientes se dividen, según la 
gravedad de secuelas, en graves, moderados y leves. Los 
pacientes con secuelas graves y moderadas trabajan, en 

su mayoría, de manera individual con los profesionales. 
Los pacientes con secuelas leves se rehabilitan en pe-
queños grupos”.
En cuanto a las secuelas más recurrentes, Dotto indicó 
que “se encuentran las respiratorias, las psicológicas –la 
presencia de síntomas como ataques de angustia y ata-
ques de pánico- y las nutricionales, por la pérdida de 
masa muscular”. 
“A los pacientes, dependiendo de las evaluaciones mé-
dicas, se les realizan diversos estudios en dependencias 
municipales”, manifestó Dotto. Dichos estudios son, a 
saber: espirometrías, ergometrías, ecocardiogramas y 
electrocardiograma. 
Asimismo, “los kinesiólogos realizan evaluaciones res-
piratorias y físicas para determinar la mejor estrategia 
de rehabilitación, mientras que la fonoaudióloga asiste 
a quienes, producto de la ventilación mecánica y de la 

intubación prologada, tienen dificultad para hablar y de-
glutir alimentos”, agregó Dotto.
Cabe destacar que la rehabilitación se diseña dependien-
do de la gravedad, con un número prefijado de sesiones: 
20 sesiones para pacientes con secuelas graves, entre 12 
y 15 para pacientes con secuelas moderadas, y 10 para 
pacientes con secuelas leves. En este sentido, el director 
del Centro de Rehabilitación “Mamá Margarita” expli-
có que “una vez finalizadas las sesiones, los pacientes 
vuelven a ser evaluados para medir el progreso de su 
rehabilitación. Si están aptos, son pasibles de recibir el 
alta, si no, se les conceden las sesiones que se requieran 
para mejorar su estado de salud”. 
Se solicita a los vecinos que no se acerquen al centro de 
rehabilitación, sino que se comuniquen telefónicamente 
a través de los números que figuran en las redes sociales 
del Municipio, donde se les otorgará un turno con el 
médico clínico del centro, quien clasificará a los pacien-
tes en base a la gravedad de las secuelas para diseñar la 
terapia de rehabilitación acorde a sus necesidades.


